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За неделю в округе про-
изошло 3 пожара и 7 возго-
раний. Погибли 6 человек

«Жилищник» 
Останкинского района 
горел из-за короткого 
замыкания

Около 4 часов дня в ди-
спетчерской ГБУ «Жилищ-
ник» Останкинского района 
на Звёздном бул., 30, корп. 
2, вспыхнули электроприбо-
ры: чайник, микроволновка, 
телевизор. Огонь переки-
нулся на мебель. Прибыв-
шие пожарные быстро по-
тушили огонь. Как оказа-
лось, его причиной стало 
короткое замыкание в ро-
зетке. Пострадавших нет. 

На пожаре 
в Бутырском погибли 
шесть человек

Металлический вагон-
чик на территории Мос-
ковской механизирован-
ной дистанции погрузоч-
но-разгрузочных работ 
станции «Бутырская-товар-
ная» вспыхнул ночью. ЧП 
произошло на Складочной, 
1, стр.18. Прибывшие по-
жарные обнаружили в ва-
гончике тела шести чело-
век. Один человек был го-
спитализирован в НИИ им. 
Н.Ф.Склифосовского с ди-
агнозом «ожоги 2-й сте-
пени 30% верхней части 
тела». Предположитель-
но причиной пожара ста-
ло неосторожное обраще-
ние с огнём. Расследова-
ние ведёт Следственный 
комитет. 

Поджёг дверь соседа 
на Енисейской

Вечером в одной из 
квартир дома 6 на Ени-
сейской улице загорелась 
внешняя обшивка входной 
двери. Хозяева квартиры 
вызвали пожарных, но су-
мели потушить огонь до их 
прибытия. Как показала 
камера видеонаблюдения, 
дверь подожгли. Хозяин со-
седней квартиры дал свое-
му девятилетнему сыну бу-
магу и горючую жидкость и 
велел поджечь дверь. Вы-
яснилось, что перед этим 
соседи повздорили. Дело 
передано в полицию. 

Алёна КАЛАБУХОВА

ПОЖАРЫ

ЧТО, ГДЕ, КОГДА

В Центре занятости 
молодёжи Москвы 
пройдёт ярмарка 
вакансий

23 ноября с 13.00 до 
16.00 в Центре занято-
сти молодёжи Москвы на 
ул. Щепкина, 38, стр. 1, 
пройдёт форум «Поверь в 
себя!». В его рамках прой-
дут ярмарка вакансий, от-
крытые собеседования, 
профориентационные те-
сты и мастер-классы по 
открытию собственного 
дела. Приглашаются моло-
дые люди в возрасте от 14 
до 30 лет. Вход свободный.

Мосприрода приглашает 
на экскурсию 
в Алтуфьевский 
заказник

На бесплатную экскур-
сию в комплексный заказ-
ник «Алтуфьевский» (ул. 
Мелиховская, 4) приглаша-
ет 17 ноября в 11.00 Мос-
природа. Гости узнают о 
жизни животных и расте-
ний при наступлении холо-
дов. Протяжённость мар-
шрута 2,5 км. Сбор группы 
у остановки общественного 
транспорта «МФЦ «Бибире-
во». Обязательна запись по 
тел. (495) 579-2976.

КОРОТКО ii

Танцоры из Свиблова 
отожгли казбегури

ФОТОФАКТ

На территории техно-
парка «Калибр» на улице Го-
довикова в конце года нач-
нётся строительство нового 
корпуса. Как сообщила «ЗБ» 
руководитель технопарка 
Кристина Зарубина, новый 
корпус возведут на месте су-
ществующего недостроя. Он 
будет семиэтажным, а его об-
щая площадь составит 25 ты-
сяч кв. метров — столько же, 
сколько сейчас занимают су-
ществующие площади трёх 
зданий технопарка.

По словам Зарубиной, вве-
сти здание в эксплуатацию 
планируется во второй поло-
вине 2019 года.

— Это придаст нам до-
полнительный стимул. Тех-

нопарк станет территорией 
опережающего развития, — 
говорит председатель сове-
та директоров ОАО «Калибр» 
Михаил Коган.

Сегодня в «Калибре» про-
изводится аппаратура для 
цифрового телевидения, ме-
дицинские новинки, беспи-
лотный транспорт и мно-
гое другое. Недаром на днях 
он признан одним из самых 
эффективных технопарков 
России по версии Ассоциа-
ции кластеров и технопар-
ков. В национальном рей-
тинге из 188 технопарков 
нашей страны «Калибр» за-
нял 4-е место и 1-е — как 
частный технопарк.

Мария ГУСЕВА

С
еребряным при-
зёром Всероссий-
ских соревнований 
по карате сётокан, 

прошедших в Москве, ста-
ла жительница Ярославско-
го района, ученица школы 
№1374 Софья Рябкова. Ей 
12 лет, и в карате она всего 
три года, но уже успела со-
брать внушительную кол-
лекцию наград.

— Я раньше серьёзно за-
нималась танцами, — го-
ворит Соня, — и получа-
лось неплохо. Но в танце-
вальном спорте мало маль-
чиков, танцевать не с кем, 
вот дело и остановилось. А 
моя сестра Аня занималась 
карате, я и пошла с ней за 
компанию. И так понрави-
лось! 

Получаться у Сони стало 
почти сразу. Свою первую 
награду — серебро на юни-
орском первенстве России 
— девочка завоевала уже че-

рез четыре месяца после на-
чала занятий. Сама она счи-
тает, что помогли навыки, 
приобретённые на танцах. 
Ведь в сётокан сила удара не 
важна, а вот чёткость и точ-
ность движений — то, что 
надо.

Сегодня Соня мечтает о 
чёрном поясе. В школе она 
учится без троек, в будущем 
мечтает стать врачом, воз-
можно, спортивным. А вот 
увлечение у неё, несмотря 
на боевые навыки, очень 
женское: рукоделие. Соня 
обожает вязать и вышивать 
картины.

Алексей ТУМАНОВ

Школьница из Ярославского 
стала серебряным 

призёром России по карате

Первые вестники зимы 
замечены в нашем округе — 
в Лианозове, Северном, на 
Ростокинском акведуке и 
ещё в ряде мест. 

— Снегирь — птица-миг-
рант, её перелёты тесно 
связаны не с температурой 
воздуха, а с кормовой ба-
зой, — рассказывает житель 
Свиблова, руководитель 
проекта «Орнитарий» Ва-
дим Мишин. — С наступле-
нием холодов насекомые, 
семена исчезают, и снегирь 
переходит на ягоды, кото-

рые и в морозы остаются на 
ветках. В городских парках 
их много, вот он и столует-
ся в городе почти всю зиму.

Снегирь не особенно чу-
рается человека, так что, 
если хотите прикормить на 
балконе этих ярких птиц, 
развешивайте на бечёвках 
гроздья рябины, калины, 
черноплодки. К присутст-
вию человека снегирь при-
выкает быстро и даже мо-
жет брать корм с руки.

Камил 
КЕРИМОВ

В Москву прилетели снегири

Соня Рябкова 
мечтает 
о чёрном 
поясе

Танцы народов СССР отплясывали в «Ночь искусств» в Музее Победы творческие коллективы 
столицы. Хореографический коллектив «Иверия» из ЦДС «Свиблово» зажёг зрителей, 
исполнив грузинский танец казбегури.

ВСЕ НОВОСТИ 
НА САЙТЕ    

 ZBULVAR.RU БУЛЬВАРБУЛЬВАР
ЗВЁЗДНЫЙ

В технопарке «Калибр» 
появится новый корпус 

для инновационных 
проектов

Свою первую 
серьёзную награду 
девочка получила 
уже через четыре 
месяца занятий

Так будет выглядеть новое здание

Человек этой 
птичке не мешает
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Ж
ительница Ок-
тябрьской улицы 
Ольга Ермили-
на стала победи-

тельницей Всероссийско-
го конкурса «Мой проект 
— моей стране». Благодаря 
Ольге инвалиды получили 
возможность путешество-
вать по России. Её проект 
так и называется: «Окно в 
мир».

Редкую болезнь — син-
дром Гольденхара — врачи 
обнаружили у неё в детст-
ве. Ольга с трудом говорит 
и плохо слышит. Несмотря 
на это, девушка окончила 
Московский областной ин-
ститут управления, больше 
10 лет работала в ЦСО рай-
она Марьина роща, а сей-
час получает второе выс-
шее образование в Москов-
ском психолого-педагоги-
ческом университете.

— Я очень люблю путе-
шествовать, — говорит она. 
— И однажды подумала: 
другие ведь тоже об этом 
мечтают...

Так она организовала 
первую экскурсию — в Сер-
гиев Посад. Позвала на неё 

ребят из клуба молодых ин-
валидов «Феникс» при ЦСО 
Марьиной рощи, договори-
лась с московской органи-
зацией инвалидов насчёт 
оборудованного автобуса…

— Экскурсия ребятам так 
понравилась, что они про-
сили меня организовывать 
поездки снова и снова, — 
говорит она.

За восемь лет инвалиды 
побывали в Питере, Яро-
славле, Суздале, Владимире 
и в десятках музеев Москвы. 

— А прошлым летом мы 
ездили в Чечню, — расска-
зывает Ольга. — Аэропорт 
Домодедово, к слову, от-
лично приспособлен для 
инвалидов. А чеченцы ока-
зались приветливыми, го-
степриимными, охотно 
угощали нас. Следующим 
летом хотим поехать в Ка-
лининград. 

Роман НЕКРАСОВ

Мэр Москвы Сергей Собя-
нин проинспектировал ход 
строительства станции ме-
тро «Селигерская» Люблин-
ско-Дмитровской линии ме-
тро.

— Мы активно строим се-
верное направление Дмит-
ровского радиуса, уже запу-
щено метро от «Марьиной 
Рощи» до «Петровско-Ра-
зумовской». Сейчас от «Пе-
тровско-Разумовской» идём 
к «Селигерской», — сказал 
мэр.

Как отметил генеральный 
директор АО «Мосметро-
строй» Сергей Жуков, основ-
ные строительно-монтаж-
ные работы завершены пра-
ктически на 90%. Пуск новой 
станции может произойти 
уже в марте следующего года.

Станция метро «Селигер-

ская» входит в состав второ-
го пускового участка Люб-
линско-Дмитровской линии. 
Он включает в себя три но-
вые станции: «Окружную», 
«Верхние Лихоборы» и «Се-
лигерскую» — конечную. В 
прошлом году был запущен 
первый участок — «Марьи-
на Роща» — «Петровско-Ра-
зумовская», — который про-
ходит по территории СВАО.

Всего за неполные семь 
лет в Москве появились 60 
новых станций. Только в 
СВАО в прошлом году от-
крылись три новые стан-
ции: «Фонвизинская», «Бу-
тырская», «Петровско-Разу-
мовская». Сейчас строят две 
станции Третьего переса-
дочного контура: «Шереме-
тьевскую» и «Ржевскую».

Ольга АЛЕКСАНДРОВА

Поезда из Марьиной рощи 
до «Селигерской» 

могут пойти уже в марте

Дерзкий налёт на отделение бан-
ка на ул. Академика Королёва, 3, про-
изошло в понедельник, в 9 часов утра. 
Мужчина в медицинской маске вор-
вался в помещение и, выстрелив три 
раза в пол, потребовал выложить 
деньги.

— Оператор успела нажать тре-
вожную кнопку, а затем под при-
целом пистолета направилась с 
грабителем к кассе, — рассказала 
«ЗБ» референт пресс-службы УВД 
по СВАО Наталья Шушлебина. — 
Но в этот момент в банк зашёл ин-

кассатор, который тоже приехал 
за деньгами.

Завидев в руках инкассатора сумку, 
бандит потребовал её отдать, но тот 
продемонстрировал исключитель-
ную реакцию и выскочил на улицу. 
Налётчик кинулся за ним, несколько 
раз выстрелил, но промазал и сбежал.

Вечером того же дня горе-граби-
теля полицейские задержали у него 
же дома, в Алексеевском районе. Во 
время обыска в квартире нашли пи-
столет, автомат, боеприпасы к ним, 
резиновые пули, маски и перчатки. 

Следственный комитет УВД по СВАО 
возбудил уголовное дело по статье 
«разбой».

Сами сотрудники банка от коммен-
тариев нашей газете отказались. Но, 
как убедилась корреспондент «ЗБ», 
тревожной кнопкой они пользуют-
ся виртуозно. К моменту её прибытия 
они именно с помощью тревожной 
кнопки отправили в отделение поли-
ции съёмочную группу ТВЦ: желание 
телевизионщиков снять репортаж не 
нашло в банке понимания.

Елизавета БОРЗЕНКО

Налётчика на банк в Останкине скрутили полицейские

Впервые в истории ВДНХ 
начались работы по очист-
ке водоёмов на территории 
выставки. Необходимость в 
таких работах давно назре-
ла: водоёмы сильно засоре-
ны растительным мусором, 
заросли, на дне много ила и 
других донных отложений.

— На сегодня на трёх пру-
дах с помощью техники от-
качали более 40 тысяч ку-
бометров ила, — рассказали 
«ЗБ» в пресс-службе выстав-
ки. — Его сушили и вывози-
ли на специальный полигон. 
Удалось расчистить водоёмы 

до естественного песчано-
го дна. В некоторых местах 
донные отложения достига-
ли 2 метров в глубину. Также 
из прудов извлечено больше 
200 кубометров мусора. 

Закончить работы по рас-
чистке прудов планируют к 
весне следующего года, сей-
час ведутся работы по укре-
плению береговой линии.

Как подчеркнули в пресс-
службе ВДНХ, для очистки 
прудов используются эколо-
гичные технологии. Обитаю-
щая здесь рыба не пострадала.

Алексей ТУМАНОВ

Из прудов на ВДНХ 
извлекли 

200 кубометров мусора

Однажды она подумала: 
другие тоже мечтают 
посмотреть мир

В Отрадном 
прикрыли кафе 

за антисанитарию
На три месяца по реше-

нию Бутырского район-
ного суда приостановле-
на деятельность суши-ка-
фе на Северном бульваре. 
Этому предшествовала 
проверка окружного Рос-
потребнадзора.

— На кафе, располо-
женное на 1-м этаже жи-
лого дома, неоднократно 
жаловались его жильцы, 
— сообщила «ЗБ» началь-
ник ТОУ Роспотребнад-
зора по г. Москве в СВАО 
Елена Городиская. — Они 
сообщали о шуме систе-
мы вентиляции, крысах 
и тараканах, отсутствии 
возможности вымыть в 
кафе руки.

В ходе проверки со-
трудники Роспотребнад-
зора выявили многочи-
сленные нарушения са-
нитарных требований.

— Из-за нехватки поме-
щений в одной комнате и 
чистили грязные овощи, 
мясо и рыбу, и готовили 
первые и вторые блюда, 
роллы и салаты. А готовые 
и сырые продукты храни-
лись в одном холодиль-
нике. Всё это создавало 
угрозу массового распро-
странения инфекции, — 
говорит Городиская.

В итоге кафе было опе-
чатано. Теперь руководст-
во предприятия обязано 
устранить нарушения.

Наталия 
ГЕРАСИМОВА

ВАШЕ 
МНЕНИЕ

В прошлый раз мы спросили у читателей «ЗБ»: 
Вы одобряете постепенный перевод армии 
на контрактную основу?

50% — контрактная служба необходима, 
но и от срочной тоже не стоит отказываться 

47% — в целом, да 
3% — это должны решать специалисты 

Наш следующий 
вопрос:
Нужны ли реальные сроки 
для людей, измывающихся 
над животными?

Голосуйте на сайте 
www.zbulvar.ru

Между Шереметьев-
ской улицей, Октябрь-
ской и Рижской железной 
дорогой планируют по-
строить торгово-развле-
кательный центр, бизнес-
центр, гостиницу, здание 
ЗАГСа, общественно-де-
ловой комплекс и подзем-
ные и наземные гаражи 
на 2007 машин. Проект 
планировки территории 
на днях одобрен Градо-

строительно-земельной 
комиссией г. Москвы.

Как сообщили «ЗБ» в 
Москомархитектуре, сей-
час на этом месте распо-
ложены автозаправки и 
склады, их планируется 
снести.

— После сноса и ре-
культивации территории 
здесь организуют также 
природную зону отдыха 
с детскими и спортивны-

ми площадками, — сооб-
щили в пресс-службе ве-
домства.

Коснётся реконструк-
ция и Шереметьевской 
улицы. Её расширят в не-
скольких местах и по-
строят несколько боко-
вых проездов. Работы 
начнутся после определе-
ния застройщика.

Татьяна 
КИСЕЛЁВА

Между Шереметьевской и железной дорогой 
построят новый квартал

Счастье путешествовать
Его подарила инвалидам Ольга Ермилина из Марьиной рощи 

Этот снимок 
Ольга сделала 
на берегу Невы

Сейчас рабочие 
укрепляют 
береговую линию

История, похожая на боевик, 
разыгралась здесь
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Мэр Москвы Сергей Со-
бянин вручил 100 грантов 
ученикам столичных школ 
и колледжей искусств. Цере-
мония награждения состо-
ялась в Светлановском зале 
Московского международ-
ного дома музыки. 

Награда присуждается с 
2016 года в 19 номинациях. 
Размер гранта составляет от 
15 до 150 тыс. рублей. По-
бедителей выбирали глав-
ный дирижёр «Виртуозов 
Москвы» Николай Спиваков, 
легендарный саксофонист 
Игорь Бутман, ректор Акаде-
мии русского балета Нико-
лай Цискаридзе.

— Сегодня ваши имена бу-
дет знать вся Москва, завтра 
— вся Россия, а послезавтра, 
возможно, и весь мир, — ска-
зал Собянин, обращаясь к 
победителям.

Он также объявил о стар-
те программы «Искусство — 
детям».

— Она предполагает под-
держку педагогов и изме-
нение материальной базы 
школ. Проект потребует ог-
ромных затрат, но, мне ка-
жется, они того стоят, — от-
метил Собянин.

Сегодня в школах и кол-
леджах искусств Москвы обу-
чаются полмиллиона детей 
и подростков, которые регу-
лярно побеждают на между-
народных конкурсах. Так, не-
делю назад детский хор «Вес-
на» из Южного Медведкова 
стал лучшим на конкурсе хо-
рового мастерства «Гран-при 
Европы-2017», который про-
шёл в испанском городе То-
лоса. Как рассказала «ЗБ» ру-
ководитель детской хоровой 
школы «Весна» и дирижёр 
хора Надежда Аверина, со-
перничать пришлось с про-
фессиональными коллекти-
вами из Франции, Индоне-
зии и с Филиппин, не раз вы-
игрывавшими Гран-при. 

— Узнав о победе, девочки 
плакали от счастья, а публи-
ка ещё долго не отпускала 
нас со сцены, прося спеть на 
бис, — говорит она.

Кстати, за всю историю 

конкурса Гран-при не полу-
чал больше ни один россий-
ский хор, а «Весне» удалось 
сделать это дважды: в 2000 
году и сейчас.

Роман НЕКРАСОВ

ГОРОД

ГОРОДСКИЕ НОВОСТИ

Сергей Собянин вручил гранты 
лучшим ученикам школ и колледжей искусств

Ректор Академии русского балета Николай Цискаридзе 
и будущие звёзды

Н
а Садовом коль-
це начались рабо-
ты по озеленению 
улиц. Первые дере-
вья уже высадили 

на Смоленском и Зубовском 
бульварах. Всего же за месяц 
на Садовом кольце высадят 2 
тысячи деревьев, а в целом в 
Москве около 5 тысяч. 

В память о садах
Посадка деревьев — это 

финальный этап программы 
городского благоустройства 
«Моя улица». Основные ра-
боты развернутся до декабря 
в пределах Садового кольца. 

— В этом году на кольце 
завершается создание «зелё-
ного пояса» Садового коль-
ца, которое началось ещё в 
прошлом году. Улицы укра-
сят яблони, напоминающие 
о том, что когда-то здесь ро-
сли сады. Кроме того, выса-
дят клёны и рябины, вязы, 
берёзы, липы, сирень, иргу 
и черёмуху, — отметили в 
пресс-службе Комплекса го-
родского хозяйства города 
Москвы.

Деревья отделят пешеход-
ные территории от дорог, 
защитят от пыли и уличного 
шума.

Холода 
не помешают

Осенью, когда температу-
ра переходит на минус, вы-
саживают либо деревья вы-
сотой от 2 до 7 метров либо 

кусты сирени, которые в это 
время входят в состояние по-
коя и лучше приживаются. 
Эта практика, несмотря на 
замечания скептиков, дока-
зала свою состоятельность, 
и деревья, высаженные в 
прошлом году по такой тех-
нологии, прижились хоро-
шо. А вот кустарники будут 
сажать уже весной. 

Все деревья и кустарни-
ки выращены в питомни-
ках, приспособлены к на-
шему климату и к сложным 
условиям крупного города. 

Деревья высаживают в зара-
нее сделанные ямы, напол-
ненные плодородным грун-
том. На дно каждой уже уло-
жен дренажный слой керам-
зита, чтобы защитить корни 
от гниения и обеспечить их 
вентиляцию. Чтобы не трав-
мировать саженцы, их до-
ставку организуют так, что-
бы вне грунта растение на-
ходилось не более четырёх 
суток, а перевозят деревья 
вместе с трёхтонным комом 
земли для полной сохранно-
сти корней. 

Дороги 
перекрывать 
не будут

Деревья также начали вы-
саживать на Тверской, 1-й 
Тверской-Ямской и в сквере 
на площади Тверская Заста-
ва. Городские власти сооб-
щают, что во время работ по 
озеленению движение на до-
рогах масштабно перекры-
вать не планируют. Лишь в 
ночное время будут времен-
но ограничивать проезд ма-
шин по крайним полосам на 
тех участках, где идёт высад-
ка растений, чтобы длинно-
мерные фургоны с саженца-
ми могли подъехать и раз-
грузиться. 

Валерий ПОПАДЕЙКИН

Садовое кольцо 
наденет «зелёный пояс»

В Москве началась масштабная высадка деревьев

При минусовой температуре 
деревья находятся в состоянии 
покоя и лучше приживаются

На Зубовском бульваре уже появились деревья

Мэр Москвы Сергей Со-
бянин принял участие в от-
крытии международной вы-
ставки по сохранению куль-
турного наследия «Denkmal, 
Россия — Москва 2017». Он 
отметил, что сегодня совре-
менные города вступают в 
противоречие со своим исто-
рическим наследием, Москва 
также является той площад-
кой, на которой сталкивают-
ся история и современность. 

— Нам важно, чтобы это 
развитие было абсолютно 
гармоничным, — подчерк-
нул он.

Выставка Denkmal прохо-
дила с 8 по 10 ноября в Го-
стином Дворе, это крупней-
ший европейский форум по 

вопросам охраны архитектур-
ного наследия. Ежегодно её 
посещают около 5 тыс. гостей 
и участников. В этом году в 
ней приняли участие пред-
ставители госорганов охра-
ны памятников и ведущие ре-
ставрационные организации 
Германии, Италии, Нидерлан-
дов, России, Франции и дру-
гих стран. Они смогли озна-
комиться с московским опы-
том сохранения культурного 
наследия. В 2011-2017 годах 
в Москве отреставрировано 
904 объекта культурного на-
следия, в результате число 
московских памятников, на-
ходящихся в неудовлетвори-
тельном состоянии, сократи-
лось в 5,3 раза.

В столице прошла 
международная реставрационная 

выставка 

Об этом сообщил мэр Мо-
сквы Сергей Собянин в ходе 
заседания президиума пра-
вительства города.

— Проект «Московская 
электронная школа» актив-
но развивается, внедряется 
в образовательную сеть. Учи-
теля Москвы включились в 
эту работу: на сайте библио-
теки образовательных проек-
тов десятки тысяч сценариев 
уроков, но этого недостаточ-
но, — сказал Сергей Собя-

нин. По его словам, необхо-
димо, чтобы к проекту под-
ключилось все креативное 
городское сообщество. 

На разработку контен-
та для проекта выделят три 
вида грантов: за размеще-
ние основного электронного 
образовательного материа-
ла; за комплексные образо-
вательные приложения; за 
материал, вошедший в еже-
месячный рейтинг самых во-
стребованных. 

Правительство Москвы 
выделит гранты на поощре-
ние лучших поликлиник. Об 
этом сообщил мэр города 
Сергей Собянин на заседа-
нии президиума правитель-
ства столицы. По словам 
мэра, это направлено на ка-
чественное улучшение го-
родских поликлиник. 

Всего будет 38 грантов. 
22 из них — на сумму от 5 
до 18 млн рублей — ежегод-
но будут получать взрослые 
и детские поликлиники, до-
стигшие наилучших показа-
телей. Ещё 8 грантов — на 
сумму от 2,5 до 3 млн рублей 
— будут вручать в различных 
номинациях ежеквартально. 
А 8 грантов на сумму от 6 до 
9 млн рублей ежегодно будут 

получать лучшие взрослые и 
детские стоматологические 
поликлиники. Средства гран-
тов пойдут на материальное 
поощрение врачей и меди-
цинских сестёр.

Ранее Правительством 
Москвы были приняты ре-
шения о выделении стиму-
лирующих грантов лучшим 
врачам, введён статус «Мо-
сковский врач». В СВАО он 
пока присвоен трём луч-
шим медикам: врачам об-
щей практики поликлини-
ки №107 Татьяне Миндель, 
Павлу Гришко и врачу об-
щей практики поликлини-
ки №12 Наталии Верзиной. 
Все они будут получать 
гранты в размере 15 тыс. 
рублей в месяц.

Лучшие поликлиники поощрят материально

Учителя получат гранты за вклад 
в «Московскую электронную школу»

Реставраторы показали свое мастерство
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К
руглый стол по 
вопросам капи-
тального ремонта 
прошёл на прош-
лой неделе в Алек-

сеевском районе, депутаты 
которого выступили с этой 
инициативой на встрече с 
префектом СВАО Валери-
ем Виноградовым. В его ра-
боте приняли участие за-
меститель префекта Борис 
Андреев, заместитель гене-
рального директора Фон-
да капитального ремон-
та Дмитрий Лифшиц, на-
чальник территориального 
управления ФКР по СВАО 
Сергей Бугримов, главы 
управ районов, главы муни-
ципальных округов, руко-
водители районных «Жи-
лищников».

За отсутствие 
информации — 
штраф

Озвучивая проблемы, с ко-
торыми сталкиваются люди 
при проведении капитально-
го ремонта их домов, депута-
ты поставили вопрос о том, 
что жильцы должны быть оз-
накомлены с проектом ре-
монта и с тем, как он будет 
проходить. По мнению Дмит-
рия Лившица, депутаты могут 
решить эту проблему сами.

— Вы должны ознакомить 
жителей с проектом ремон-
та, но нужно решить, как это 
сделать. И позвать их для об-
суждения нужно не в управу, а 
на объект, — отметил он.

По словам чиновника, до-
кументы по капремонту 
должны быть на каждом объ-
екте.

— Если проектной доку-
ментации на объекте нет, 
штраф подрядной организа-
ции 50 тысяч рублей, — за-
явил Лифшиц. — Если жур-
нала производства работ нет, 
опять штраф 50 тысяч.

Встал вопрос и о контроле 
жителей за ходом ремонта. 
Как отметил Лифшиц, фонд 
выступает за то, чтобы жите-
ли контролировали процесс 
на всех этапах, депутаты мо-
гут продумать эффективный 
механизм такого контроля.

Зайти 
в дом один раз

Обсудили участники кру-
глого стола и формирова-
ние программы капремон-

та на 2018 — 2020 годы. Де-
путаты передали пожела-
ние собственников иметь 
возможность изменить 
план проекта капремонта.
Они привели пример дома, 
в котором система канали-
зации находилась в неудов-
летворительном состоянии, 
однако в перечень работ по 

капремонту она включена 
почему-то не была.

Как сообщил Дмитрий 
Лифшиц, такую возмож-
ность фонд предоставит уже 
с начала следующего года.

— Фонд направит всем 
собственникам, дома кото-
рых будут ремонтировать в 
2018-2020 годах, два переч-
ня. Первый — перечень тех 
систем, которые, по нашей 
информации, требуют ре-
монта. Второй — перечень 
систем, ремонт которых мы 
изначально не планирова-
ли, но жители хотят их от-
ремонтировать, — пояснил 
Дмитрий Лифшиц. — И ре-
шение жильцов включат в 
перечень. Наша позиция та-
кая: надо зайти в дом один 

раз и не выходить, пока всё 
не будет сделано.

Как отметил Борис Ан-
дреев, уже со следующего 
года определять приоритет 
того, что должно быть сде-
лано в рамках капремон-
та, кроме жильцов, будут и 
депутаты. А приёмка работ 
уже и сегодня входит в их 
обязанности.

Работы можно 
перенести 
на весну

Подводя итоги круглого 
стола, зам. префекта по СВАО 
Борис Андреев отметил, что 
на сегодняшний день план 
капремонта на 2017 год по 
СВАО выполнен на 85-87%. 

— Мы сейчас быстро за-
канчиваем то, что надо де-
лать до мороза: мягкая кров-
ля, фасад, — и останется то, 
что можно сделать в холода, 
— отметил он.

Также он добавил, что, 
если собственники хотят пе-
ренести часть ремонтных 
работ с зимы на весну, что-
бы не терять качество, когда 
сроки поджимают, они впра-
ве принять такое решение.

Иван ГОЛОВЧЕНКО
Полную версию материала 

читайте на сайте «ЗБ» 
www.zbulvar.ru

Уже в следующем году 
жителям будут присылать 
два перечня работ

Что надо сделать, 
спросят у жильцов

Депутаты обсудили проблемы капремонта Префект встретится 
с жителями Останкина

Префект СВАО Валерий Виноградов проведёт встречу с жи-
телями Останкинского района. Она пройдёт 29 ноября в акто-
вом зале школы №1415 (ул. 1-я Останкинская, 29) и будет по-
священа программе комплексного развития района.

Вход свободный, начало в 19.00.

Управление внутрен-
них дел по СВАО отметило 
25-летний юбилей. В честь 
этой торжественной даты 
накануне Дня полиции пре-
фект округа Валерий Виног-
радов наградил лучших ра-
ботников Управления цен-
ными подарками и почётны-
ми грамотами.

— Это не просто памятная 
дата, а целая эпоха, период 
кропотливой работы, побед 
и достижений. За этим сто-
ит труд профессионалов, ра-
ботающих в Управлении, та-
лант и опыт руководителей, 
которые в разное время сто-
яли у его штурвала, — отме-
тил префект. Также он под-
черкнул важность создания 

достойных условий для не-
сения службы. По его словам, 
Правительство Москвы и 
префектура продолжают си-
стемную работу по укрепле-
нию материально-техниче-
ской базы полиции. Продол-
жается ремонт объектов УВД, 
идёт строительство новых. 

— В этом году мы более 
чем в два раза увеличили ко-
личество отремонтирован-
ных помещений для приёма 
жителей участковыми упол-
номоченными полиции, — 
отметил Виноградов. — А в 
следующем году, уверены, 
распахнёт свои двери новый 
отдел внутренних дел в Ро-
стокине.

Ольга ВОЛЖСКАЯ

Валерий Виноградов проведёт 
прямую линию с жителями СВАО

15 ноября с 14.00 до 16.00 префект СВАО Валерий Виног-
радов проведёт прямую линию с жителями округа. Задать во-
прос или обратиться к префекту можно по тел.: (495) 680-0413, 
(495) 680-0496.

В СВАО награждены 
лучшие полицейские 

Специалисты префектуры 
СВАО провели комиссионное 
обследование пешеходных 
переходов через железную 
дорогу, сообщил на оператив-
ном совещании заместитель 
префекта Борис Андреев.

Всего на территории СВАО 
расположено 18 станций 
и платформ пригородных 
электропоездов железной 
дороги и три станции МЦК. 
Обследование установило, 
что ряд объектов не приспо-
соблен для передвижения 
маломобильных граждан и 
не отвечает современным 

требованиям безопасности. 
Особую опасность представ-
ляют несанкционированные 
пешеходные переходы че-
рез железнодорожные пути. 
Андреев отметил, что по ре-
зультатам обследования под-
готовлены проекты обра-
щений в адрес Московской 
железной дороги и Москов-
ского территориального 
управления Октябрьской же-
лезной дороги с изложени-
ем выявленных фактов для 
принятия необходимых мер. 
Контроль будет продолжен.

Лилия ТАТНИНОВА

НА ОПЕРАТИВНОМ СОВЕЩАНИИ

В префектуре взяли на контроль 
состояние железнодорожных переходов

Ход работ по капремонту 
в СВАО обсудили и на засе-
дании штаба ЖКХ в префек-
туре. На совещание были 
приглашены представители 
коммерческих организаций 
— подрядчики, работающие 
со столичным Фондом капи-
тального ремонта. Обсужда-
лись главные вопросы: затяги-
вание работы, срывы графи-

ков и ненадлежащее качество.
Как сообщил заместитель 

префекта Борис Андреев, ана-
лиз начала отопительного се-
зона показал, что больше все-
го жалоб поступило от жите-
лей тех домов, где капремонт 
проводили коммерческие ор-
ганизации. Объекты, отремон-
тированные «Жилищниками», 
в зону критики не попали.

— К сожалению, мы конста-
тируем факты некачественной 
работы и срывы сроков со сто-
роны подрядных организаций 
ООО «ИСК «ОНИКС», ООО 
«Комфортлифт» и ООО «Ме-
таллист-Центр», — подчерк-
нул он.

Префект Валерий Виногра-
дов достаточно жёстко обо-
значил свою позицию.

— С теми организациями, 
которые не выполнили своих 
обязательств, будем расста-
ваться без сожаления, — отме-
тил он. — Жителям всё равно, 
по какой программе, по каким 
планам мы работаем. В домах 
должно быть тепло, крыши не 
должны протекать, а все систе-
мы работать без сбоев.

Лилия ТАТНИНОВА

Коммерсанты проигрывают «Жилищникам»МЕЖДУ ТЕМ
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На проспекте Мира 
в доме 124, корп.1, 
в Алексеевском районе 
сегодня идёт капремонт

Префект Валерий Виноградов наградил лучших работников 
УВД грамотами и ценными подарками
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7 ноября на Красной площади 
прошёл торжественный марш в 
честь 76-й годовщины военно-
го парада 1941 года. Почётны-
ми гостями акции стали 40 вете-
ранов боевых действий разных 
лет из СВАО: штурман женско-
го авиаполка Галина Бельцо-
ва-Брок, блокадница Анна Ко-
чина, ветеран ракетных войск 
Пётр Степанов и другие.

Среди гостей был и Влади-
мир Григорьевич Тищенко — 
полковник инженерных войск, 
почётный сапёр ВДВ, совершив-
ший две сотни прыжков с пара-
шютом. Он родился в 1940 году 
на Кубани и был девятым ребён-
ком в семье. Стать военным ре-
шил в раннем детстве — в знак 
уважения к старшим братьям, 
сражавшимся на Великой Оте-
чественной войне. В 1970-х уча-

ствовал в боевых действиях в 
Анголе. Потом поселился в От-
радном и долгое время возглав-
лял оперативную группу разми-
нирования Московского военно-
го округа.

— В таком параде я участво-
вал 50 лет назад, когда учился 
в военной академии. Мы пред-

ставляли историческую рекон-
струкцию: шли в образе питер-
ских рабочих, матросов, крас-
ноармейцев. В этом году тоже 
было театрализованное шест-
вие: от времён Дмитрия Донско-
го до Великой Отечественной 
войны. Я очень рад, что участ-
никами в основном были каде-
ты, — говорит он.

Последние 25 лет Тищенко 
работает в школе №1411. Здесь 
он основал школьный музей ин-
женерных войск, проводит уро-
ки мужества и организует вах-
ты памяти. Два года назад из-
дал книгу о минёрах знаменито-
го 10-го десантного батальона, 
воспетого Окуджавой. А ещё 
офицер со школьных лет пи-
шет стихи: романтические, са-
тирические и, конечно, о войне. 

Ольга ВОЛЖСКАЯ

В
стреча жителей Ло-
с и н о о с т р о в с к о г о 
района с предста-
вителями проекти-
ровщика и застрой-

щиками стадиона «Красная 
стрела» на ул. Шушенской, 
8, прошла на прошлой неде-
ле прямо на территории ста-
диона в помещении крытых 
теннисных кортов. Органи-
зовать её обещал жителям 
префект СВАО Валерий Ви-
ноградов.

Несмотря на напряжённую 
обстановку в зале, замести-
тель гендиректора по про-
ектированию ГК «Олимпро-
ект» Никита Сухих и замести-
тель генерального директора 
ООО «МангазеяДевелопмент» 
Дмитрий Красильников по-
старались разъяснить дета-
ли проекта. Также на встрече 
присутствовала Елена Беляе-
ва, директор Института гео-
биосферных исследований 
РАЕН, отвечавшая на вопросы 
жителей об экологии. 

Теннисистам нужно 
новое здание

Свою позицию в отноше-
нии предстоящей рекон-
струкции высказал директор 
теннисной школы Александр 
Куприянов. По состоянию 
здоровья он не смог присут-
ствовать на встрече, поэтому 
прислал видеообращение.

В нём он отметил, что тре-
нировки теннисистов про-
ходят в неотапливаемом зале.

— Здесь холодно, плохой 
свет, худая крыша. Конечно, 
нам хотелось бы продолжить 
занятия в более комфорт-
ных условиях, которые, как 
я наде юсь, будут созданы по-
сле проведения реконструк-
ции стадиона, — сообщил он, 
добавив, что на время строи-
тельства занятия планируется 

проводить во временных по-
мещениях.

Спортивное ядро 
сохранится

Основные вопросы жите-
лей касались будущего спор-
тивных объектов, характе-
ра предстоящей жилой за-
стройки, организации пар-
ковок.

— В рамках проекта преду-
сматривается сооружение 
физкультурно-оздорови-
тельного комплекса, кото-
рый включает в себя много-
функциональный стадион, 
бассейн с пятью дорожками, 
детский бассейн, многофунк-
циональные залы для груп-
повых занятий, зоны кросс-
фит. Весь 2-й этаж ФОКа бу-
дет отдан под теннис: там 
разместятся три полноцен-
ных теннисных корта, — по-
яснил Никита Сухих.

По его словам, стадион со-
хранится в прежних разме-
рах и будет использоваться 
и для футбола, и для тенни-
са. Изменится лишь его рас-
положение: он разместится 
вдоль Шушенской улицы в 

непосредственной близости 
к Бабушкинскому парку.

Три корпуса 
с бульварами

Жителей интересовало, 
сколько жилых домов наме-
рен возвести застройщик.

— Жилой комплекс бу-
дет состоять из трёх корпу-
сов, разделённых бульвара-
ми. Проект полностью соот-
ветствует всем требованиям 
строительных и санитар-
ных норм, — пояснил Дмит-
рий Красильников.

При этом, по словам Ни-
киты Сухих, на первых эта-
жах жилых домов разместят-
ся магазины, аптеки, семей-
ные кафе, служба быта, бан-
ки, центр дополнительного 
образования и развития де-

тей. Также планируется раз-
мещение детского сада на 
150 мест. 

Заложен в проект и под-
земный паркинг. Открытые 
парковки вдоль домов будут 
бесплатны и доступны всем 
желающим. 

Лишнего мусора 
не будет

Волновало жителей и то, 
как будут решаться вопросы 
вывоза строительного мусо-
ра и безопасности.

— Дополнительного мусо-
ра район не получит, — поо-
бещал Дмитрий Красильни-
ков.— Проектной докумен-
тацией предусмотрены не 
открытые площадки, а закры-
тые мусоросборные камеры, 
которые будут обслуживать-
ся силами управляющей ком-
пании. Мусор будет своевре-
менно вывозиться. Что же ка-
сается организации безопас-
ности, то все меры, вплоть до 
ограждения, освещения и ох-
раны периметра, предусма-
триваются проектом органи-
зации строительства.

Марина МАКЕЕВА

ПОДРОБНОСТИ

Жители и застройщики 
встретились на «Красной стреле»

Теннисные 
корты 
разместятся 
на 2-м этаже 
комплекса

Жители округа продол-
жают присылать в «ЗБ» свои 
предложения о том, какие 
территории, по их мнению, 
нуждаются в благоустрой-
стве. Жительница Бибирева 
Нина Ивановна предложи-
ла комплексно благоустро-
ить территорию на Мура-
новской улице за домом 4. 
Здесь, рядом с гаражами и 
парковкой, есть небольшие 
детская и спортивная пло-
щадки. 

«Но как раз рядом с каче-
лями на детской площадке 
проходит тропинка, по ко-
торой ходят люди, — такое 
соседство опасно, — сооб-
щила она. — Качели лучше 
переставить в другой угол 
площадки. Вызывает во-
просы баскетбольная пло-
щадка. На ней есть стойки 
с кольцами, стоят лавочки. 
Но на площадке никто ни-

когда не играет, а на лавоч-
ках собираются выпиваю-
щие компании». 

Жительница сообщи-
ла, что в начале осени пло-
щадку засыпали толстым 
слоем песка, теперь через 
неё неудобно ходить. Ря-
дом небольшая низинка, 
которая постоянно под-
тапливается водой. Нина 
Ивановна предлагает ком-
плексно благоустроить 
эту территорию с учётом 
мнений жителей. И обяза-
тельно обустроить диаго-
нальную пешеходную до-
рожку на месте существу-
ющей тропинки, по кото-
рой люди сокращают путь. 
Планировка этого двора 
неправильной формы, по-
этому такая дорожка необ-
ходима. 

Подготовила 
Татьяна ЩЕРБАКОВА

«За домом 4 
на Мурановской 

нужно облагородить 
территорию»

СОСТАВЛЯЕМ 
ПЛАН БЛАГОУСТРОЙСТВА ВМЕСТЕ

Ветераны СВАО стали гостями парада на Красной площади
— Военный парад 7 ноября 
1941 года на Красной пло-
щади — особое событие в 
истории нашей страны. Он 
проводился в трудные дни, 
когда Москва была окруже-
на немецко-фашистскими 
захватчиками. 76 лет назад 
участники парада проде-
монстрировали всему миру 
силу духа, стойкость, муже-
ство и несгибаемую волю к 
победе. Солдаты Красной 
армии, пройдя по главной 
площади страны, уходили 
на фронт защищать столи-
цу. Благодаря им были сде-
ланы первые долгожданные 
шаги к Победе, переломив-
шие ход всей Великой Оте-
чественной войны.

Алексей Шапошников: 
«Военный парад 7 ноября 1941 года — 

особое событие нашей истории»

Они обсудили планы реконструкции стадиона в Лосинке
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Стадион ветшает

К детской площадке 
без резиновых сапог 
лучше и не подходить

После марша мэр Москвы Сергей Собянин 
и председатель МГД Алексей Шапошников возложили венки 
к Могиле Неизвестного Солдата



744 (554) ноябрь 2017   |   ЗВЁЗДНЫЙ БУЛЬВАР ПРОБЛЕМА

В 
середине октября 
десятки пользовате-
лей соцсетей стали 
свидетелями страш-
ной онлайн-транс-

ляции в социальной сети 
«ВКонтакте». Девушка перед 
камерой измывалась над ма-
леньким котёнком. Кусала 
его за хвост, била, дёргала за 
лапы. А когда обезумевший от 
боли и страха котёнок выпу-
стил когти, она швырнула его 
об стену… Как выяснилось, 
онлайн-трансляция прохо-
дила в квартире дома на Се-
верном бульваре в Отрадном. 

Спасённый Томас
Одним из первых на по-

мощь несчастному котёнку 
вместе с журналистами теле-
канала «Москва 24» к дому му-
чительницы прибыл зооза-
щитник Эльдар Хантимиров.

— Посмотрев видео, я сра-
зу понял, что девушка неадек-
ватна, — рассказал «ЗБ» Эль-
дар. — Спасибо знакомым, ко-
торые помогли вычислить её 
адрес. С нами Светлана вела 
себя грубо. То рассказывала, 
что била котёнка, находясь в 
состоянии наркотического 
опьянения, то говорила, что 
не будет больше заводить жи-
вотных. Но котёнка всё-таки 
вынесла и отдала мне…

Эльдар привёз четырёх-
месячного Томаса (так зовут 
котика) в ветеринарную кли-
нику. Котёнок даже не мог 

ровно стоять: его клонило в 
сторону. Позже были диагно-
стированы сотрясение моз-
га, гематомы по телу, наруше-
ние мочеиспускания…

— Сейчас у котёнка всё хо-
рошо, — говорит Эльдар. — 
Он уже в семье, на испыта-
тельном сроке. Мы его кури-
руем. Если всё сложится, там 
и останется.

Эльдар Хантимиров в мире 
зоозащитников известен как 
Эльдар Хелпер Шелтер. По 

образованию он художник и 
архитектор, и у него на сче-
ту — десятки спасённых жиз-
ней домашних и диких жи-
вотных. В прошлом году Эль-
дар с командой единомыш-
ленников спас двух львов, 
которых держали в кошмар-
ных условиях на террито-
рии базы отдыха в Рамен-
ском. В этом году вызволяли 
в Подмосковье аллигатора, 
которого женщина держала 
в ванной, замотав скотчем 
морду, и таких историй — де-
сятки.

«Ну подумаешь, 
кот!»

А тем временем история 
21-летней мучительницы из 
Отрадного получила мощ-
ное продолжение. Светла-
ну пригласили в программу 
Андрея Малахова на телека-
нале «Россия». Пересматри-
вая эту передачу, поража-
ешься самоуверенности де-
вушки и её убеждённости, 
что ничего плохого она не 
сделала.

— Ну вот она я — мучи-
тельница котов и монстр! 
— представилась она в 
 студии. 

А затем рассказала, как ко-
тёнок порвал дорогие зана-
вески, которые подарила ей 
одноклассница, проживаю-
щая в Париже. 

— У подруги занавески те-
перь висят, а у меня — лежат 
в помойке! — возмущалась 
Светлана. — Тоже мне, шу-
миху подняли. Подумаешь, 
кот!

Прокуратура 
проведёт проверку

Однако зоозащитники ду-
мают иначе. На прошлой не-
деле они побывали в Бутыр-
ской межрайонной прокура-
туре и оставили там заявле-
ние с просьбой разобраться 
с ситуацией.

В Бутырской межрайонной 
прокуратуре «ЗБ» подтверди-
ли, что сюда поступило за-
явление о жестоком обра-
щении с животным житель-
ницы Отрадного, по нему 

будет проведена проверка. 
Если в ходе проверки фак-

ты подтвердятся, материа-
лы будут переданы в поли-
цию для принятия решения 
о возбуждении уголовного 
дела по статье 245 Уголов-
ного кодекса («Жестокое об-
ращение с животными, по-
влёкшее их гибель или уве-
чье»). Она предусматривает 
штраф в размере до 80 тыс. 
рублей, либо обязательные 
работы на срок до 360 ча-
сов, либо ограничение сво-
боды на срок до одного года, 
либо арест на срок до шести 
месяцев. Однако по сей день 
живодёров никто серьёзно 
не наказывал. Даже знамени-
тые хабаровские живодёрки, 
прогремевшие на всю страну 
убийством собак, получили 
за это по 150 часов исправи-
тельных работ. Остальные — 
реальные — сроки наказания 
были связаны с другими ста-
тьями: разбоем и оскорбле-
нием чувств верующих.

Елена ХАРО

Подрал шторы 
из Парижа

Жительница Отрадного вела шокирующие онлайн-трансляции 
истязаний котёнка
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Общая задолженность жите-
лей СВАО за услуги ЖКХ со-
ставила 1,982 млрд рублей. Об 
этом говорилось на совещании 
в префектуре.

В зону критики попали рай-
оны Алексеевский, Алтуфьев-
ский, Лосиноостровский и Яро-
славский, где работа по сни-
жению задолженности ведёт-

ся недостаточно эффективно.
Префект Валерий Виног-

радов поручил в течение не-
скольких дней провести комис-
сионную проверку работы юри-
дических служб ГБУ «Жилищ-
ник» этих районов с участием 
нескольких управлений пре-
фектуры.

— Мы не добьёмся резуль-

тата, если не будем должным 
образом готовить иски, сле-
дить за тем, как исполняются 
решения судов, — заявил он. 
— Эту работу ставлю на особый 
контро ль. Отвечать за результат 
будут лично главы управ, их за-
местители и руководители рай-
онных ГБУ «Жилищник».

Лилия ТАТНИНОВА

Жители округа задолжали 
почти 2 миллиарда за коммуналку

ОБРАТИТЕ ВНИМАНИЕ

Мучительницу 
пригласили 
даже 
на передачу 
Андрея 
Малахова

Доставленный 
в ветеринарную 
клинику, Томас не мог 
даже ровно стоять

Зоозащитник Эльдар Хантимиров 
со спасённым котёнком
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У нашего дома 
118а на про-
спекте Мира 

давно треснул фасад, 
с него свисают и падают 
кирпичи. Это опасно! 
Когда фасад отремонти-
руют?

Наталья Геннадьевна,
Алексеевский район

Трещины и дыры
Фасад дома 118а выгля-

дит действительно удручаю-
ще. В этом убедилась корре-
спондент «ЗБ», выехав на ме-
сто. Кое-где отвалилась от-
делка, частично разрушены 
фигурные карнизы, а места-
ми видны глубокие трещи-
ны. Если приглядеться, мож-
но заметить, что из фасада 
на уровне 3-го этажа выпало 
несколько кирпичей. Теперь 
на их месте дыры, замазан-
ные цементом.

Тротуар на углу дома со 
стороны Зубарева переулка 
перекрыт металлическими 
ограждениями. Развешены 
таблички «Опасная зона». 

— Эти заборчики поста-
вили совсем недавно, — го-
ворит пожилая женщина 

с собакой. — Раньше здесь 
были другие, но их почему-
то убрали этим летом. 

К разговору присоединя-
ется женщина с коляской.

— Я живу здесь больше 
40 лет, но при мне дом ни 
разу не ремонтировали ка-
питально, — говорит она. 
— Каждый день вожу детей 

в школу и наблюдаю, как на 
глазах осыпаются угловые 
карнизы возле 8-го подъез-
да. А там, кстати, и огражде-
ний нет.

Дождаться 
капремонта

В управе Алексеевского 
района «ЗБ» сообщили, что 
недавно Фонд капитального 
ремонта г. Москвы заказал 
разработку проектно-смет-
ной документации на капи-

тальный ремонт этого дома.
— Разработкой проек-

та сейчас занимается ГУП 
«МосжилНИИпроект», — го-
ворит первый зам. главы 
управы Алексей Прокудин. 
— По плану он должен быть 
готов до конца этого года. За-
тем Фонд капремонта про-
ведёт конкурс на строитель-
но-монтажные работы, после 
чего подрядная организация 
приступит к ремонту. Работы 
по ремонту фасада будут вы-
полнены в первую очередь.

Что же касается огражде-
ний, то Алексей Прокудин 
подтвердил, что некоторое 
время их действительно не 
было.

— Летом здесь проводи-
ли работы по благоустрой-
ству. Рабочие укладывали ас-
фальт, поэтому демонтиро-
вали ограждения и сложили 
их недалеко от дома. А когда 
завершили работу, обнару-
жили, что ограждения укра-
ли… Восстановили их месяц 
назад. Если жителям кажется, 
что участок дома возле 8-го 
подъезда тоже нужно огоро-
дить, мы обследуем это ме-
сто и в случае необходимо-
сти поставим дополнитель-
ное ограждение, — сказал он.

Анна КРИВОШЕИНА

Осыпается на глазах

И неприглядно, 
и опасно

Когда отремонтируют фасад здания на проспекте Мира, 118а?

Как попасть 
к кардиологу?

Почему в диаг-
ностическом 
центре №5 нет 

ни одного кардиолога? 
Куда теперь обращаться? 
Валентина Михайловна Степина, 

ул. Илимская

— Диагностический центр №5 
включает в себя шесть филиа-
лов. В них ведут приём девять 
кардиологов, — сообщил «ЗБ» 
главный врач диагностического 
центра №5 Павел Гуляев. 

По словам Гуляева, попасть 
на приём к кардиологу можно 
в любом филиале. Но для это-
го нужно получить направление 
участкового терапевта или вра-
ча общей практики. 

Ирина МИХАЙЛОВА

Рядом с улицей Чи-
черина есть бес-
платный каток. Но 
уже несколько лет 

его занимают хоккеисты: 
с утра там учат детей играть 
в хоккей, а вечером приезжа-
ет взрослая команда. А про-
сто покататься с детьми мы 
не можем. График пользова-
ния льдом есть, но хоккеисты 
его не соблюдают. Также 
в прошлые годы я замечала, 
что в раздевалке иногда рас-
пивают алкоголь, а на льду 
курят.

Нина Васильевна,
ул. Печорская, 6

Речь идёт об искусственном 
катке по адресу: ул. Чичерина, 8, 
корп. 1. Как выяснилось, эта пло-
щадка полностью отвечает хок-
кейным стандартам, поэтому она 
так популярна среди хоккеистов. 

Каток находится на балансе 
ГБУ «Жилищник Бабушкинско-
го района».

— На катке установлен гра-
фик пользования льдом, — со-
общил заместитель руководи-
теля ГБУ «Жилищник Бабуш-
кинского района» Дамир Га-
раев. — За его соблюдением 
должен следить наш сотрудник, 
который постоянно присутству-
ет на катке в часы его работы. 

Если посетители катка обнару-
жат, что график не соблюдается 
и, например, хоккеисты не поки-
дают лёд, следует обратиться 
к нему. Также он должен сооб-
щать о фактах нарушения об-
щественного правопорядка — 
распитии алкоголя, курении на 
территории катка — в полицию. 
Если работник катка не выпол-
няет данные требования, жите-
лям следует сообщить об этом 
руководству «Жилищника». 

Татьяна ЩЕРБАКОВА 

 ГБУ «Жилищник Бабушкин-
ского района»: ул. Печорская, 
11. Тел. (499) 189-4748

Кто должен следить за графиком 
пользования катком?

(495) 681-3645 
POCHTA@ZBULVAR.RU, 

REDAKTOR-2017@
YANDEX.RU

Есть вопросы? 
Звоните, пишите!

БУДЕМ 
РАЗБИРАТЬСЯ!

БУЛЬВАРБУЛЬВАР
ЗВЁЗДНЫЙ

Чтобы сверху не прилетело кому-нибудь 
на голову, дом огородили

Если приглядеться, можно увидеть и такое
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На днях мне 
позвонила жен-
щина, которая 

представилась сотрудни-
цей Пенсионного фонда. 
Она сообщила, что мне 
положена бесплатная 
путёвка в санаторий, 
а если я не хочу туда 
ехать — денежная ком-
пенсация. Но я, по её сло-
вам, должна продикто-
вать номер своей бан-
ковской карточки. 
Думаю, уж не мошенни-
ки ли звонят?

Ольга Николаевна, 
Бабушкинский район

— Ну конечно, это мо-
шенничество, — говорит на-
чальник орготдела ГУ ПФР 
№6 по Москве и Москов-
ской области Ирина Тур-
кина. — Аферисты таким 
образом хотят получить до-
ступ к счетам жителей. Ка-
ждую неделю я даю по не-
сколько объяснений на эту 
тему, и с наступлением осе-
ни число обращений жите-
лей увеличилось.

По словам Туркиной, афе-
ристы действуют по одной и 
той же схеме. Сообщают по 
телефону пожилому чело-

веку, что ему положена бес-
платная путёвка в санато-
рий, и предлагают в тот же 
день приехать за ней. А за-

тем добавляют: «А если не 
сможете, вам положена за 
путёвку компенсация!» Но 
чтобы получить эту компен-
сацию, пенсионер должен 
продиктовать данные своей 
банковской карты… 

На днях очередной по-
добный звонок поступил 
жительнице Алексеевского 
района. К счастью, женщина 
попросила ей перезвонить и 
связалась с окружным отде-
лением Пенсионного фонда.

В Пенсионном фонде 
России напоминают, что его 
сотрудники не звонят жите-
лям по телефону и не ходят 
по квартирам.

— Не следует также 
 подписывать вне стен Пен-
сионного фонда никаких 
бумаг, например о переводе 
пенсионных накоплений в 
некоммерческий пенсион-
ный фонд. — Если вас заин-
тересовала какая-то инфор-
мация, приходите в отделе-
ние фонда и выясняйте всё 
на месте, — советует Ирина 
Туркина.

Елена ХАРО

 Телефон горячей линии 
Главного управления ПФР 
в Москве (495) 987-0926

Кто звонит пенсионерам 
от имени Пенсионного фонда?

На днях у нас 
было задымле-
ние на лестнич-

ной клетке. Я вызвал 
пожарных, но машина 
полчаса не могла про-
ехать к подъезду из-за 
припаркованных авто-
мобилей. Хорошо, что 
всё обошлось. А если бы 
был серьёзный пожар? 
Помогите разобраться: 
как освободить узень-
кий проезд от машин?

Геннадий Алексеевич, 
ул. Полярная, 15, корп. 3, 

Южное Медведково

Отвечает начальник 
пресс-службы Управления 
по СВАО ГУ МЧС России по 
г. Москве майор внутренней 
службы Марина Лапенко:

— Подобные ситуации, к 
сожалению, довольно ча-
сты: недостаток парковоч-
ных мест во дворах выну-
ждает жителей оставлять 
машины на разметке с бе-
ло-красным штрихом — 
на месте пожарной техни-
ки. Разумеется, критиче-
ских ситуаций, когда по-
жарные не смогут помочь, 
не будет: пожарные или пе-
редвинут частные автомо-

били, или используют бо-
лее длинную магистраль-
ную линию. Но на это ухо-
дят драгоценные минуты, 

предназначенные для спа-
сения людей. Каждому ав-
товладельцу необходимо 
помнить, что в следующий 

раз пожарные могут спе-
шить на помощь именно 
его близким.

Анна САХАРОВА

Что делать, если припаркованные авто во дворе мешают пожарным?

В нашем 
подъезде 
поселились 
бомжи…

В нашем 
подъез де посе-
лились бомжи. 

Агрессивные и наглые, 
сидят прямо у лифта. На 
предложение уйти обру-
гали меня матом. Страш-
но из квартиры теперь 
выходить. Что делать?

Ирина Евгеньевна,
ул. Енисейская, 12, 1-й подъезд

К сожалению, бороть-
ся с этой проблемой слож-
но. Жителям придётся про-
явить активность и приме-
нить сразу несколько мето-
дов. 

— Застав в подъезде бом-
жей, сразу вызывайте поли-
цейский патруль — их за-
берут в отделение, — сооб-
щили в оперативной служ-
бе «02».

Вызывать полицию при-
дётся регулярно. В отдель-
ных случаях, если бездом-
ные — относительно мир-
ные люди, стоит вызвать 
мобильную службу помощи 
бездомным «Социальный 
патруль»: (495) 720-1508, 
8-903-720-1508. При согла-
сии человека поехать с па-
трулём ему дадут возмож-
ность помыться, поесть и 
переночевать в центре со-
циальной адаптации, ока-
жут психологическую по-
мощь.

Одновременно рекомен-
дуется заменить или пере-
программировать домо-
фон на двери подъезда, что-
бы открыть её можно было 
только магнитным ключом. 
Но способ поможет, только 
если в избавлении от посто-
ронних будут заинтересова-
ны все жильцы.

— К сожалению, бомжи 
легко попадают в подъезды, 
заходя туда вместе с жите-
лями, которых это не бес-
покоит, — говорит главный 
инженер управляющей ком-
пании «УК «Партнёр» Дмит-
рий Таранов. — Тем более 
что на Енисейской, 12, мно-
го квартир сдают. 

Татьяна ЩЕРБАКОВА

Аферисты хотят получить 
доступ к счетам жителей

К моменту прибытия фотокора «ЗБ» дворовый проезд на Полярной, 15, корпус 3, 
был свободен. Но так здесь не всегда
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Не принесли очередной 
номер газеты? Звоните! 

Тел. отдела доставки 

(495) 681-3970

Чего 
нет 

в природе?

ZBULVAR.RU
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Обокрал консьержку 
в Ростокине

На ноутбук консьержки 
в одном из домов на про-
спекте Мира польстился 
приезжий из Саратовской 
области. Дождавшись, 
пока женщина отлучится, 
он стулом выбил форточ-
ку её комнаты и вытащил 
компьютер. Вернувшись 
и увидев погром, жен-
щина обратилась в поли-
цию. 36-летнего злоумыш-
ленника задержали через 
несколько дней на улице 
Докукина благодаря запи-
сям видеокамер. Ноутбук 
он успел продать. Теперь 
он заключён под стражу. 

В Южном 
Медведкове 
требовал зарплату, 
угрожая ножом

К менеджеру магазина на 
Полярной подошёл на ули-
це мужчина. Представив-
шись мужем одной из про-
давщиц, он вытащил нож 
и потребовал оплатить су-
пруге отработанные дни. В 
качестве залога он забрал 
2 мобильника и серебря-
ные украшения, пообещав 
вернуть, как только зарпла-
та будет выдана. Злоумыш-
ленника, 27-летнего приез-
жего из Узбекистана, задер-
жали через 15 минут. Воз-
буждено уголовное дело по 
статье «разбой».

Утащил 
из собственного 
гаража 
на Менжинского 
оборудование

Исчезновение телеком-
муникационного оборудо-
вания на 8 млн рублей из 
арендованного гаража на 
улице Менжинского обна-
ружила компания сотовой 
связи. Благодаря записям 
видеокамер полицейские 
задержали злоумышлен-
ника. Это хозяин гаража, 
который и сдал его в арен-
ду. Возбуждено уголовное 
дело. 

Алёна КАЛАБУХОВА

ХРОНИКА «02»

В 
какие только ситу-
ации не попадают 
наши детки! Чаще 
всего это курьёз-
ные обстоятельст-

ва. Но бывает, что без помо-
щи спасателей не обойтись. 
О том, как вести себя в слож-
ной ситуации, «ЗБ» расска-
зал начальник аварийно-спа-
сательного отряда №3 По-
жарно-спасательного цент-
ра столичного Департамента 
ГОЧСиПБ Денис Маркелов.

Запер дверь 
на замок

Жительница Осташков-
ской улицы вышла из квар-
тиры всего на пару минут, 
чтобы вынести мусор. Но 
её двухгодовалый сын Саша 
успел закрыть за ней дверь. И 
конечно, страшно испугался, 
оставшись один в запертой 
квартире. Как оказалось, по-
добные вызовы — самые рас-
пространённые в практике 
спасателей.

— Маленькие дети всё по-
вторяют за взрослыми: го-
сти ушли — и мама закрыла 
дверь. Значит, нужно сделать 
то же самое. В итоге родите-
ли остаются перед закрыты-
ми дверями в подъезде или 
на балконах, — говорит Де-
нис Маркелов.

Прибывшие на вызов спа-
сатели первым делом… успо-
коили маму и лишь потом 
вскрыли дверь.

— Если родитель не будет 
впадать в панику, его шансы 
быстро освободить ребёнка 
выше, — поясняет Маркелов. 
— Нужно спокойно объяс-

нить малышу, в какую сторо-
ну повернуть замок или язы-
чок щеколды.

Застрявшие 
пальцы

Любознательные малыши 
исследуют мир, в том числе 
на ощупь. И куда только они 
не суют пальцы! Четырёх-
летняя Настя из Отрадного 
гуляла с папой возле дома. 
Один миг — и указательный 
пальчик девочки застрял в 
перфорированной поверх-
ности детской горки. Само-
стоятельно вытащить На-
стин палец не удалось, и пе-
репуганные родители выз-
вали экстренные службы. 
Прибывшим спасателям 

пришлось высверлить кусок 
конструкции вокруг пальца, 
а затем снять металлическую 
пластину специальной бол-
гаркой.

А трёхлетний Никита так 
боялся похода к стомато-
логу, что взволнованно кру-
тил номерок из гардероба на 
пальце. Вскоре он уже забыл 
про поход к зубному: палец 
застрял в ушке из плотной 
пластмассы, начал отекать и 
болеть. Началась ювелирная 
работа спасателей. В итоге 
предмет аккуратно сняли ку-
сачками.

По пояс на чердаке
Впрочем, подростки тоже 

бывают как малые дети и за-
стревают в самых разных 
местах. Трое четырнадцати-
летних школьников реши-
ли вылезти на крышу пяти-
этажки на улице Бестужевых. 
Но чердак был закрыт решёт-
ками. Тогда самый бойкий — 
Женя — сказал друзьям, что 
пролезть через них проще 
простого. И… застрял по пояс 
между металлическими пру-
тьями решётки.

Самое ужасное, что его то-
варищи, испугавшись гнева 

родителей, убежали, оставив 
друга. Только спустя три часа 
очевидцы заметили измучен-
ного парня и вызвали спаса-
телей. Чтобы освободить 
Женю, спасателям пришлось 
разрезать несколько прутьев 
гидравлическими кусачками.

А десятилетний Иван уму-
дрился… застрять рукой в ба-
тарее. Казалось бы, ситуация 
не смертельная. Но от горя-
чей батареи рука начала опу-
хать. Прибывшим спасате-
лям, прежде чем начать опе-
рацию по вызволению ре-
бёнка, пришлось обложить 
его руку льдом и вылить на 
неё целую бутылку подсол-
нечного масла. К счастью, всё 
закончилось благополучно.

Что делать?
— Если ваш ребёнок попал 

в ловушку, прежде всего нуж-
но успокоиться и оценить, 
можно ли обойтись подруч-
ными средствами, — гово-
рит Денис Маркелов. — Если 
же ситуация потенциально 
опасна для жизни, например 
на включённой плите гото-
вится обед, вызывайте экс-
тренные службы. 

До приезда спасателей нуж-
но контролировать ситуа-
цию. Так, если ребёнок заперт 
в квартире, где есть возмож-
ность возникновения пожара, 
выключите электричество че-
рез электрощиток и спокой-
ным тоном разговаривайте с 
ребёнком, чтобы убедиться, 
что с ним всё в порядке.

Анна САХАРОВА

 Тел. спасателей 112

В плену у батареи

Главная задача взрослого — 
не впадать в панику

Какие ловушки поджидают ребёнка дома и на улице, рассказали спасатели

К 200 часам обязательных 
работ приговорил суд 39-лет-
него водителя, пойманного 
на Гостиничном проезде за 
рулём в пьяном виде. К тому 
же на момент происшест-

вия мужчина был временно 
лишён водительских прав.

— В прошлом году он уже 
был пойман за рулём в не-
трезвом виде, — сообщила 
«ЗБ» помощник прокурора 

Останкинской межрайонной 
прокуратуры Анна Григорян.

В этот раз водителя за вер-
сту выдали и запах, и по-
ведение, и красное лицо. 
Но пройти медосвидетель-

ствование он отказался.
Исполняющий обязаннос-

ти мирового судьи судебного 
участка №96 района Марфи-
но приговорил злоумышлен-
ника к 200 часам обязатель-

ных работ. Также он лишён 
права заниматься деятель-
ностью, связанной с управле-
нием транспортными средст-
вами, на два года.

Алёна КАЛАБУХОВА

Пьяный водитель из Марфина приговорён к обязательным работам

30
90
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Н
едавно mail.ru опубликовал 
рейтинг дорожных камер 
Москвы, с которых письма 
счастья приходят автомо-
билистам наиболее часто. 

В основе исследования — анализ 15 
тысяч дорожных штрафов.

Шире дорога — больше 
штрафов

Результаты исследования опубли-
кованы в виде карты города, на кото-
рую нанесены адреса 33 наиболее ак-
тивно работающих камер. Четыре из 
них расположены в СВАО.

Абсолютным лидером в городе 
стала Варшавка, 150 (10,5% от обще-
го числа штрафов, собранных каме-
рами из списка), на 2-м месте — ка-
мера на Дмитровке, 96, корп. 1, в САО 
(8,1%).

В нашем округе 1-е место заняла 
камера на Дмитровском ш., 132, в Се-
верном: с неё приходит 3,86% штра-
фов. На 2-м месте — камера на Ши-
рокой у перекрёстка с Заревым про-
ездом (1,84%). В список вошли так-
же две камеры на проспекте Мира: у 
дома 102, корп. 2 (недалеко от Кре-
стовского путепровода, 1,66%), и у 
дома 211, корп. 1 (ТЦ «Золотой Вави-
лон», 1,59%). 

Нетрудно заметить, что практиче-
ски все камеры из списка находятся 
на широких дорогах, где хватает ме-
ста, чтобы полихачить, особенно но-
чью.

Почему на Дмитровке 
не разогнаться?

Больше всего вопросов у автомо-
билистов вызывает камера на Дмит-
ровке, 132. Дорога после реконструк-
ции имеет здесь по четыре полосы в 
каждую сторону, установлены разде-
литель между встречными потоками 
и шумозащитный экран, светофоров 
нет. Короче говоря, Дмитровка здесь 
больше похожа на автомагистраль, 

чем на городскую улицу. Почему же 
по этому участку можно ездить не 
быстрее 60 км/ч?!

— Этот участок дороги является 
территорией города, а согласно Пра-
вилам дорожного движения в насе-
лённых пунктах разрешается движе-
ние транспортных средств со скоро-
стью не более 60 километров в час, — 

напомнил инспектор ОБ ДПС ГИБДД 
УВД по СВАО Вадим Полозов.

К слову, на Дмитровке даже уста-
новили знаки с числом 60, чтобы на-
помнить об этом водителям, хотя в 
городе нельзя превышать эту ско-
рость и при отсутствии таких зна-
ков. С другой стороны, ПДД разре-
шают повышать лимит на участках, 

где «дорожные условия обеспечива-
ют безо пасное движение с большей 
скоростью». Можно ли это сделать на 
Дмитровке?

Как рассказали в ЦОДД, проект 
организации движения, предусма-
тривающий повышение скоростно-
го лимита на реконструированном 
участке Дмитровского шоссе, уже 
подготовлен и сейчас находится на 
согласовании. Так что в обозримом 
будущем здесь, видимо, можно будет 
ездить быстрее, не опасаясь штра-
фов.

Впрочем, пока разогнаться при 
движении в сторону области здесь 
всё равно удаётся редко, поскольку 
за границей города дорога сужает-
ся и здесь регулярно скапливаются 
 пробки.

Что думает Гейко
Прокомментировать ситуацию 

«ЗБ» попросил и нашего соседа, из-
вестного автожурналиста Юрия Гей-
ко, живущего в Алексеевском районе 
на улице Бориса Галушкина.

— Я по штрафам с камер не специ-
алист: лично мне письма счастья не 
приходят, — ответил Юрий Гейко.

— Как вам это удаётся? Вы пользуе-
тесь радар-детектором или какой-то 
программой предупреждения о ка-
мерах?

— Вовсе нет: моему мобильному 
телефону 20 лет, и в нём нет даже фо-
тоаппарата! Секрет прост: я никогда 
никуда не спешу. Еду спокойно, хотя 
я кандидат в мастера по автоспорту. 
Всё, что для этого нужно, — раньше 
выезжать.

Василий ИВАНОВ

Не спеши, богаче будешь
Где дорожные камеры ловят лихачей активнее всего

Не пропустила 
«Мазду» 
на проспекте Мира

Днём 5 ноября води-
тельница автомобиля 
«Форд Фокус», следуя по 
проспекту Мира в сторо-
ну центра, при перестро-
ении недалеко от дома 
128 не пропустила попут-
ную «Мазду 3». Произош-
ло столкновение, при ко-
тором женщина, управляв-
шая «Фордом», получила 
сотрясение мозга. 28-лет-
нюю пострадавшую доста-
вили в больницу.

На улице Яблочкова 
пострадала 
пассажирка

6 ноября в шестом часу 
утра мужчина, управляя 
автомобилем «Рено Ло-
ган», двигался по улице 
Яблочкова со стороны 
улицы Руставели. Около 
дома 10 «Логан» столк-
нулся с попутной «Ладой 
Гранта». Пострадала при 
этом 29-летняя пассажир-
ка «Рено». Скорая помощь 
увезла её в больницу с 
рваной раной головы.

На Ярославке 
«Солярис» столкнулся 
с дорожным 
пылесосом

7 ноября около трёх 
часов ночи 26-летний во-
дитель автомобиля «Хён-
дай Солярис» ехал по 
Ярославскому шоссе в 
сторону центра. На Се-
верянинском путепрово-
де он из-за несоблюде-
ния безо пасной дистан-
ции совершил столкнове-
ние с уборочной машиной 
— дорожным пылесосом 
«Джонстон». В результа-
те водителя и пассажира 
«Соляриса» госпитали-
зировали с различными 
травмами.

ОБ ДПС ГИБДД по СВАО
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Есть вопросы? Звоните, пишите! БУДЕМ РАЗБИРАТЬСЯ!

В СВАО 1-е место заняла 
камера на Дмитровском 
шоссе, 132

На станции метро 
«ВДНХ» начался ремонт 
эскалатора

На станции метро «ВДНХ» 
начался плановый ремонт 
одного из трёх эскалаторов, 
связывающих северный ве-
стибюль с платформой. Се-
верный вестибюль – назем-
ный, это большое круглое 
здание на той стороне про-
спекта Мира, где находятся 
выставка и Музей космонав-
тики.

— Поскольку остальные 
эскалаторы по-прежнему ра-
ботают, северный вестибюль и 
сама станция «ВДНХ» продол-
жат функционировать в обыч-
ном режиме в течение всего 
времени ремонта, — поясни-
ла Надежда Доржиева, пресс-
секретарь Московского метро-
политена.

По плану ремонт эскалато-
ра на станции «ВДНХ» должен 
продлиться до 29 декабря.

Василий ИВАНОВ
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Поспешил на магистрали? 
Получи «письмо счастья»
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1 Чего не хватает 
школьной программе 
по литературе?

— Сама школьная програм-
ма произведений не сильно 
изменилась с начала XX века, 
основной костяк остался. У 
меня на полке стоит дорево-
люционная хрестоматия Га-
лахова. Так вот, в ней есть и 
Пушкин, и Лермонтов, и Ко-
роленко, а ещё Ломоносов, 
Жуковский, Карамзин… Но, 
думаю, можно было бы быс-
трее реагировать на запросы 
подрастающего поколения и 
включать современную лите-
ратуру в программу. Скажем, 
мои ученики читают много 
современного. И им хочется 
на уроке это обсудить.

2 Убивает ли классика 
в подростках 
любовь к чтению?

— Это правда, что деся-
тиклассник «Войну и мир» 
не может понять на долж-
ном уровне. Я сам в школе не 
мог глубоко проникнуть ни в 
Толстого, ни в Достоевского, 
ни в Тургенева. «Со скрипом» 

проходят школьники и древ-
нерусскую литературу, и ав-
торов XVIII века. Часто мож-
но услышать, что у Ломоно-
сова, Фонвизина, Державина 
«корявый язык».

И всё-таки читать класси-
ку в школе, конечно, надо! А 

потом перечитывать во взро-
слом возрасте. Кстати, вовсе 
не вся древнерусская литера-
тура сложна для понимания 
ребёнка. Тяжело идёт «Слово 
о полку Игореве», а вот исто-
рия о Петре и Февронии вос-
принимается ими живо. Не-
давно ученики мне задали 
вопрос: почему эта пара счи-
тается идеалом семьи, ведь 
поженились они в результате 
шантажа? И правда, Февро-
ния, можно сказать, шанта-

жировала князя, говорила: я 
вылечу, а ты женись. Я никог-
да не задумывался об этом. 
Дети порой подмечают уди-
вительные вещи.

3 Что никогда не должен 
делать учитель 
по литературе?

— Заставлять учить пара-
графы из учебника. Так дела-
ла моя учительница по лите-
ратуре — мы прозвали её Ко-
робочкой, как у Гоголя. Она 
заставляла учить параграфы, 
а я думал: почему литерату-
ра — такая живая вещь, а пре-
подаётся так скучно? Именно 
тогда и решил: я сделаю кое-
что поинтереснее!

Скажем, один из моих при-
ёмов на уроках — «влезть в 
шкуру автора» — побывать в 

его роли. Я предлагаю детям 
самим написать фрагмент в 
жанре произведения. Напри-
мер, читаем «Плач Ярослав-
ны» и пишем свой плач по 
чему угодно. 

4 ЕГЭ по литературе — 
это зло?

— На этой теме много 
спекулируют, но надо пони-
мать, что ЕГЭ по литературе 
за последние годы серьёзно 
изменился. По сути, он стал 
сочинительным, а не тесто-
вым. Да и для обязательно-
го сочинения в 10-м классе 
предлагаются интересные 
темы, которые надо аргу-
ментировать примерами из 
литературы. Здесь есть ме-
сто и для размышлений, и 
для творчества.

5 Как родителям 
привить ребёнку 
любовь к чтению?

— У меня были пробле-
мы с сыном Артёмом, когда 
ему было 10 лет. Его больше 
интересовали компьютер-
ные игры. Но он, конечно, 
видел, что я читаю, мама 
читает. А однажды я заме-
тил, что ему интересно: над 
чем это я так смеюсь, читая 
книжку? Конечно, с этого 
момента я стал читать еще 
более «эмоционально». И 
тогда он стал спрашивать: 
что там такого интерес-
ного? А я рассказывал, что 
происходит в книжке. Это 
подействовало. Сын на-
чал читать. Теперь ему 12, 
он любит Жюля Верна и 
Фенимора Купера, но ещё 

больше — записки о Шер-
локе Холмсе.

Как учитель я предлагаю 
детям поработать над произ-
ведением, представить себя 
сыщиком — разгадать загад-
ку какой-нибудь мельчайшей 
детали. Но то же самое может 
сделать и любой читающий 
родитель. Например, недав-
но мы с ребятами обсужда-
ли, почему русалки у Пушки-
на на ветвях сидят? Они же 
должны в воде плавать! Дети 
предлагали разные вариан-
ты, были предположения, 
что они красуются. Наконец 
мы выяснили из старинных 
русских легенд и сказок, что 
«наши» русалки живут в лесу 
и у них даже хвоста нет!

Юлия 
ВАНИНА

РОДИТЕЛЯМ

Почему русалки 
на ветвях сидят?

Пять больных вопросов о любви 
к чтению специалисту по русской словесности

Сына больше 
интересовали 
компьютерные 
игры

К
ак привить ребёнку любовь к чтению и нужна ли 
реформа современной школьной программы по 
литературе? Об этом «ЗБ» побеседовал с препода-
вателем литературы в частной школе в Останки-
не Евгением Славуцким. Евгений так увлечён 

своим предметом, что ведёт поэтический клуб для малы-
шей, устраивает мастер-классы для творческих детей, а год 
назад он стал экспертом цикла передач о русском языке и 
словесности «Живое слово» на телеканале «Культура».

АНТИТЕРРОР ЧТО ДЕЛАТЬ ПРИ РАЗНЫХ УРОВНЯХ ОПАСНОСТИ

Книги — увлекательная 
штука, весь вопрос — 
как к этому подойти
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О 
том, что «чеснок да 
лук избавят от всех 
недуг», знает каж-
дый русский чело-
век. Есть свои вол-

шебные продукты и у наро-
дов Востока. Причём многие 
из них сегодня можно ку-
пить без особых проблем. О 
том, какие продукты восточ-
ной кухни полезно включить 
в свой рацион, «ЗБ» расска-
зала Анна Битуева — меди-
цинский консультант по пи-
танию, кандидат биологиче-
ских наук, директор клиники 
восточной медицины в Алек-
сеевском районе и бурятка 
по национальности.

Имбирь
Восточные врачеватели 

убеждены, что он способен 
увеличивать энергию чело-
века, повышать защитные 
силы организма. 

— Список его возможно-
стей поистине велик — от 
снижения уровня холестери-
на до профилактики онколо-
гических заболеваний, — го-
ворит Анна Битуева.

Лучше всего покупать све-
жий корень имбиря — он 
есть практически во всех ма-
газинах — и делать имбир-

ный чай. Корень натрите на 
мелкой тёрке и добавьте одну 
чайную ложку в стакан горя-
чей воды. Можно также доба-
вить по чайной ложке мёда и 
сока лимона. Настаивать не 
надо.

Как всё хорошее, имбир-
ный чай полезен в разумных 
пределах: один-два стакана в 
день. 

Топлёное масло
Большое значение в Тибе-

те придают ещё одному про-
дукту — гхи, или топлёному 
сливочному маслу. Считает-
ся, что оно гармонизирует 
деятельность всех основных 
систем человека. Гхи пита-
ет головной и костный мозг, 
нервную ткань. 

— Раз в день полезно пить 
такой напиток: в стакане го-
рячей воды смешать по од-
ной чайной ложке гхи и мёда. 
Он сделает кожу гладкой, 
придаст ей хороший цвет. 
Посмотрите на тибетских 
лам в Москве — их кожа бук-
вально сияет изнутри: сразу 
видно действие этого напит-
ка! Кроме того, он улучшает 
аппетит, заряжает энергией, 
обостряет память, — говорит 
Битуева.

Но обычное топлёное ма-
сло из магазина, по её сло-
вам, может не обладать та-
кими свойствами: что только 
не добавляют в него некото-
рые производители! Поэто-
му лучше заказать гхи через 
Интернет или купить в аюр-
ведическом магазине.

Кимчи
А вот острый корейский суп 

кимчи, основой которого явля-
ются квашеные овощи (чаще 
всего пекинская капуста), вся 
азиатская половина челове-
чества, оказывается, считает 
эликсиром молодости! 

— Присутствующий в 
блюде фермент пепсин под-
держивает баланс полезных 
бактерий, к тому же в состав 
входит множество витами-
нов и минералов — бета-ка-
ротин, витамины А, С, Е, РР, а 
также группы В, натрий, ка-
лий, кальций, цинк, селен, 
железо, медь, марганец, — 
поясняет консультант по пи-
танию.

Кстати, в 2013 году суп 
кимчи вошёл в список нема-
териального наследия чело-
вечества ЮНЕСКО. А купить 
квашеную пекинскую капу-
сту можно на любом рынке.

Анна КРИВОШЕИНА

ЕДА — ДЕЛО ТОНКОЕ

Всего одна чайная ложка 
топлёного масла — 
и дело в шляпе

Отчего у тибетцев кожа сияет
Несколько продуктов восточной кухни полезно включить в свой рацион

Полкило свиной корейки 
разрежьте на порционные 
куски, залейте холодной во-
дой и поставьте на сильный 
огонь. Когда закипит, сними-
те пену, добавьте целую очи-
щенную луковицу и варите 
на малом огне 20-30 минут. 

Тем временем припусти-
те 250 граммов острой ква-
шеной пекинской капусты на 
сковороде в 1 столовой ложке 
растительного масла до про-
зрачности. 10 граммов соуса 
чили смешайте с пропущен-
ными через пресс двумя-тре-

мя зубчиками чеснока, до-
бавьте две столовые ложки 
соевого соуса и чёрный перец 
по вкусу. Влейте полученную 
заправку в сковороду с кимчи, 
перемешайте. Когда корейка 
будет почти готова, содержи-
мое сковороды залейте в ка-
стрюлю и кипятите на медлен-
ном огне 10 минут.

Готовим 
суп кимчи

32
54

Некоторые продукты 
восточной кухни — 
просто эликсир 
молодости!
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М
н о г о к р а т н ы й 
чемпион по бок-
су, депутат, отец 
троих детей Ни-
колай Валуев се-

годня участвует в строитель-
стве уникального моста в 
Крыму, занимается вопроса-
ми экологии в Госдуме и запу-
скает новые телепроекты. Об 
этом, а также о своём увлече-
нии охотой он рассказал «ЗБ».

Охотник? 
Сдай экзамен
— Николай, чем отличается 
ваша программа «Большое 
хобби» от других подоб-
ных программ?

— Она создана для попу-
ляризации охоты и здорово-
го образа жизни, но это про-
ект скорее художественный, 
чем технический или при-
кладной. Например, мы не 
рассказываем в подробно-
стях, как выслеживать дичь 
— для этого уже есть другие 
передачи. Мы снимаем увле-
кательное путешествие, эта-
кий репортаж. И у зрителя 
появляется ощущение, что 
он находится вместе с нами, 
как бы погружается в про-
цесс охоты. Ещё одна осо-
бенность нашей програм-
мы: на съёмках мы попутно 
тестируем новинки отече-
ственной промышленности, 
которые могут быть полезны 
охотникам:  лодки, квадроци-
клы, ножи и многое другое. И 
конечно, разные выпуски по-
священы разным регионам 

России. Мы уже охотились и 
рыбачили в Архангельской, 
Ленинградской, Тульской, 
Брянской областях и пока не 
планируем останавливаться.
— Вы часто ездите постре-
лять?

— Раз в месяц.
— И как это увлечение 

сочетается с вашей эколо-
гической деятельностью 
в  Госдуме?

— Отлично сочетается! 
Может быть, кто-то удивит-
ся, но охотники — первые за-
интересованные лица в том, 
чтобы в лесах, полях, водах 
водилось как можно больше 

рыбы и зверья. Вот, напри-
мер, тигр ест оленей и каба-
нов. Охраняя кабана и оленя, 
мы обеспечиваем кормовую 
базу краснокнижному хищ-
нику. Общемировая прак-
тика доказывает, что имен-
но охотники приумножают 
эти воспроизводимые био-

ресурсы. Сообщество в пер-
вую очередь сдерживает бра-
коньерский пресс, и вообще 
охотничье-рыболовная от-
расль создана, чтобы воспол-
нять природные ресурсы.
— Получается, каждый 
охотник должен в этом 
разбираться?

— Конечно, но сейчас, к со-
жалению, общедоступные 
охотничьи угодья находятся 
в запустении. Раньше во всех 
биотехнических мероприя-
тиях лично и финансово уча-
ствовал каждый член охотни-
чьего сообщества. Потом дол-
гое время в стране выдавали 
бесплатные охотничьи биле-
ты, не нужно было платить 
взносы. Отсюда теперь у нас 
скудость угодий, непонима-
ние и незнание законов. Из-за 
того что сегодня право охо-
титься предоставляется в зая-
вительном порядке, мы имеем 
армию зарегистрированных 
людей с оружием, которые не 
являются охотниками.
— Почему не являются?

— Да потому, что зайца от 
суслика не отличат. Старый 
охотничий билет советско-
го образца предполагал не-
сколько стадий обучения. В 
Европе и сейчас так: нужно 
сдавать экзамены, в течение 
нескольких часов побыть, 
как говорится, на побегуш-
ках у более опытных товари-
щей и только потом можно 

вступить в общество и купить 
оружие. В этой области нуж-
ны кардинальные перемены. 
При этом я одобряю и част-
ные охотничьи угодья.

Развиваю 
футгольф
— Какими видами спорта 
занимаются ваши дети?

— Я за любой вид спорта для 
них и буду только рад, если ре-
бёнка что-то зацепило. Дочь 
Ирина играет в большой тен-
нис, а сын Григорий раньше 
занимался борьбой и плава-
нием, а сейчас больше в зал хо-
дит, подкачивается. У моих де-
тей нет задачи стать больши-
ми спорт сменами. Но уметь 
плавать, подтягиваться, быть 
физически активными и под-
готовленными — для них это 
важно. Я им в этом помогаю.
— Какие виды спорта вам 
сейчас интересны?

— Развиваю футгольф. Он 
объединяет гольф и футбол, 
нетравмоопасен и не име-
ет возрастных ограничений. 
Даже пенсионеры могут на-
чинать заниматься. Футгольф 
развивает корпоративную 
этику, бережное отношение к 
природе, так как игра прово-
дится на травяном поле, и даёт 
возможность всем без исклю-
чения приобщиться к спорту.

Сначала нужно зареги-
стрировать футгольф в Мин-

Бывший боксёр рассказал о жизни после спорта
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после спорта
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ВСЕ НОВОСТИ НА САЙТЕ    

 ZBULVAR.RUБУЛЬВАРБУЛЬВАР
ЗВЁЗДНЫЙ

Охотники первые заинтересованы, 
чтобы в лесах водилось больше зверья

В Санкт-Петербурге 
во время мастер-класса 
по боксу с учениками 
лицея №590

Николай Валуев: 
«Человек должен 

высыпаться!»
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спорте как спортивную дис-
циплину, а официальным ви-
дом спорта он сможет стать, 
когда в стране будет опреде-
лённое количество регио-
нальных федераций по фут-
гольфу. Уже сейчас футгольф 
вошёл в план спортивных 
мероприятий во всех рос-
сийских регионах.
— Николай, а сами вы сей-
час занимаетесь спортом, 
ведёте ли здоровый образ 
жизни?

— Хотелось бы поболь-
ше спорта в моей жизни. Его 
было так много, а сейчас всего 
лишь час в день, если повезёт. 
Я не истязаю себя диетами, а 
вот спать люблю: человек дол-
жен высыпаться. Лишение сна 
— гарантированный путь ко 
многим болезням.

В Крыму 
на стройке моста
— Вы сейчас снимаетесь 
в документальном фильме 
про мост на Крымском 
полуострове. О чём будет 
фильм?

— Мы вместе с соведущей 
Алёной Свиридовой, кото-
рая входит в общественный 
совет по возведению мо-
ста, рассказываем об этапах 
строительства. Когда мост 
будут открывать, фильм по-
кажут по федеральному цен-
тральному каналу. Участвуя 
в этапах стройки, я вижу, на-

сколько это грандиозный 
и важный для всей России 
проект. Этот мост ещё боль-
ше, чем мост на острове Рус-
ский, чем Восточный мост, 
построенный через пролив 
Босфор. Крымский мост — 
сложнейшее гидротехниче-
ское сооружение, которое 
должно выдерживать все по-
годные условия. Сваи, напри-
мер, забивают глубже чем на 
100 метров!
— Вам самому довелось 
поучаствовать в строитель-
стве моста?

— Я немножко вязал арма-
туру, участвовал в заливке бе-
тонного основания опор и 
автомобильной части моста. 
Это немыслимые строитель-
ные работы, масштабные! 
Поднять на такую высоту две 
арки — железнодорожную 
и автомобильную — колос-
сальный труд, серьёзные рас-
чёты. Объект будет в какой-
то степени закрытым в воен-
ном отношении, но, думаю, 
людям дадут возможность на 
туристических экскурсиях в 
будущем понять, что это та-
кое. Интерактивная карта и 
музей моста уже создаются.

Мужчина 
в программе 
для малышей
— С прошлого года вы ведё-
те передачу «Спокойной 
ночи, малыши!». Это был 

подарок для вашего пяти-
летнего сына Серёжи?

— Ну что вы, он уже всё 
смотрит через Интернет, 
знает, где найти любимые 
мультфильмы. Его телевизо-
ром не удивишь: он привык 
папу там видеть. А на предло-
жение телеканала вести про-
грамму я недолго думая со-
гласился. Мне это близко. Я 
отец троих детей и считаю, 
что есть определённая ген-
дерная несправедливость в 
том, что самую известную 
детскую программу ведут 
преимущественно женщи-
ны. Этот пробел нужно за-

полнять. Ведь семья — и муж-
чина, и женщина. И в семей-
ной детской программе этот 
принцип также должен быть 
отражён.
— Чтобы маленькие маль-
чики видели на экране 
не только тётю, но и дядю, 
на которого хотели бы рав-
няться?

— Сегодня дядя Коля, зав-
тра дядя Вася, но пусть этот 
дядя там будет. Я говорю о 
роли мужчины в воспита-
тельном процессе. Передача-
то познавательная, куклы и 
ведущий в ней разыгрывают 
некую обучающую историю. 
А потом она откладывается в 
подсознании ребёнка...

Беседовала Юлия ВАНИНА

ПЕРСОНА

ИСТОРИЯ С ФОТОГРАФИЕЙ

Его красноречие 
подкупало всех

Конец 80-х — начало 
90-х стали для нашей стра-
ны временем романтики 
и митингов, пустых при-
лавков и появления пер-
вых коммерсантов. А как 
вся страна приникала к ра-
диоприёмникам и к экра-
нам телевизоров во время 
трансляций съездов народ-
ных депутатов СССР!

Среди ораторов особо 
выделялись двое — быв-
ший первый секретарь МГК 
КПСС Борис Ельцин и ни-
кому дотоле не известный 
учёный из Ленинградско-
го университета Анатолий 
Собчак. В те дни в кулуарах 
съездов мне доводилось 
слушать записи интервью 
Собчака и его разговоры 
с делегатами. Всех подку-
пало его красноречие, он 
всегда был окружён журна-
листами и телевизионщи-
ками и никогда не избегал 

ответов даже на самые ка-
верзные вопросы.

Именно журналисты 
обратили внимание, что к 
нему постоянно подходил  
для приватного разгово-
ра молодой человек. Кто-
то задал вопрос: «С кем это 
вы, Анатолий Александро-
вич, постоянно совещае-
тесь?» Улыбнувшись, он от-
ветил: «Это моя правая рука 
по университету. — И доба-
вил: — Сейчас мы обсужда-
ем вопрос о  возвращении 
Ленинграду его исконного 
названия — Санкт-Петер-
бург».

Этот телерепортаж впо-
следствии транслировали 
лишь зарубежные телека-
налы. А Анатолия Собчака 
избрали мэром Ленингра-
да, и вскоре он вернул это-
му городу его историче-
ское название.

Вячеслав КРУГЛИКОВ

Кремлёвский Дворец съездов. Анатолий Собчак обсуждает 
с народными депутатами предложение о переименовании 
Ленинграда в Санкт-Петербург

ВСЕ НОВОСТИ 
НА САЙТЕ 

  ZBULVAR.RUБУЛЬВАРБУЛЬВАР
ЗВЁЗДНЫЙ
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Я отец троих 
детей

Передача «Спокойной ночи, 
малыши!»: Николай Валуев 
быстро нашёл общий язык 
со Степашкой и Каркушей

С сыном Григорием 
на чемпионате России 
по футболу в 2012 году
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Л
ионель Месси, 
один из самых до-
рогих игроков 
мира, имеющий 
массу персональ-

ных наград футболист, по-
бывал в Москве, где в соста-
ве сборной Аргентины сыг-
рал против сборной России. 
Этим матчем стадион «Луж-
ники» открылся после рекон-
струкции. 

Под усиленной 
охраной 

Месси охраняли в Москве, 
словно самое дорогое сокро-
вище. Вся сборная Аргенти-
ны передвигалась от гостини-
цы «Рэдиссон Ройал» (бывшая 
«Украина») до тренировочных 
полей в Тушине на несколь-
ких микроавтобусах. Около 
Месси постоянно находятся 
шесть вооружённых россий-
ских спецназовцев, ещё четве-
рых персональных охранни-
ков аргентинец захватил с со-
бой из Испании. Журналистов, 
а уж тем более болельщиков, к 
тренировкам практически не 
подпускали. Журналистам да-
вали по 15 минут посмотреть 
на тренировки из-за забора и 
потом сразу же удаляли. 

Отчего такие строгие меры 
предосторожности? Очевид-
но, что усилены они после 
того, как недавно «Исламское 
государство» (террористиче-
ская организация, запрещён-
ная на территории РФ), по 
сути, объявило войну футбо-
лу и его звёздам. В Интернете 
были, в частности, размещены 
два постера с Лионелем Мес-
си. На одном из них он был 
изображён за решёткой в тю-
ремной робе, а из его глаза вы-
текала кровавая слеза. На вто-
ром постере Месси нарисо-
ван уже с другой футбольной 
звездой — Неймаром (он при-
едет в Россию в составе сбор-
ной Бразилии). Оба игрока — 
в тех рубашках, в которых тер-
рористы казнят заложников. 

Фанаты Лионеля Месси 
знают про него вроде бы всё. 
Или им это только кажется… 

Спасибо бабушке 
После забитого гола Мес-

си, как правило, поднимает 
обе руки вверх. Этот жест — 
дань уважения и благодарно-
сти своей бабушке, которую 
он очень любил. Лео потерял 
бабушку в возрасте 10 лет. 
Месси считает, что она те-
перь наблюдает за ним свер-
ху. И его жест — это способ 
лишний раз показать, что он 
всегда будет благодарен ей.

Скромность 
и нервы 

Месси — довольно застен-
чивый человек с детства. Он 

редко говорит по телефону. И 
в основном старается общать-
ся через СМС. Футболист не-
редко испытывает приступы 
тошноты перед игрой, что яв-
ляется следствием высокого 
нервного напряжения. Даже 
звёзды очень волнуются… 

Лео родился очень малень-
ким. И родителям прихо-
дилось тратить около 1500 
долларов в месяц для покуп-
ки инъекций гормонального 
препарата, который бы сти-
мулировал его рост. Сейчас 
рост Месси — 170 см.

Признак 
мужественности 

В минувшем году футбо-
лист сменил имидж, отра-
стив бороду. Личный парик-
махер нападающего объяс-
нил его поступок так: «Со 
временем Месси будет ме-
няться как личность. Ему 
очень понравилась новая 
причёска. Он также решил-
ся отпустить бороду. Она де-
лает его более мужествен-
ным». В его клубе, испанской 
«Барселоне», сразу же посчи-
тали, что борода Месси ста-
нет счастливым талисманом 
для команды. «Если я сбрею 
бороду, меня убьют. Мы ве-
рим, что это каббала, что мы 
прервём серию неудач и вы-
играем очередной трофей. Я 
точно бороду не сбрею: парт-

нёры по команде мне не по-
зволят», — заметил то ли в 
шутку, то ли всерьёз Месси.

Любимый сын 
Месси женат на Антонелле 

Рокуццо — двоюродной се-
стре его лучшего друга дет-
ства. Сын — Тьяго Месси — 
родился 2 ноября 2012 года. 
Месси любит своего ребёнка 
настолько, что сделал татуи-
ровку имени и отпечатки рук 
Тьяго на своей левой икре. В 
2015 году 11 сентября у Месси 
родился второй сын — Матео.

И напоследок ещё одна 
фраза этого кудесника мяча: 
«Мне не нужны затейливая 
причёска или красивое тело. 
Просто бросьте к моим ногам 
мяч, и я покажу вам, что умею».

Александр ВЛАДЫКИН 

Футболист 
нередко 
испытывает 
приступы 
тошноты 
перед игрой
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Застенчивый гений 
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и расходные материалы к ним
Проверка слуха и подбор – 

БЕСПЛАТНО!
 м. «Бабушкинская», 

ул. Менжинского, 32, ТЦ «Кондор»,
м. «Отрадное», пр. Дежнёва, 12, 

м. «Медведково», ТЦ «Медведково».
8 (499) 390-05-67

ОЗНАКОМЬТЕСЬ С ИНСТРУКЦИЕЙ
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Почему Месси отрастил бороду и очень редко говорит по телефону?

Перед решающим ударом 

Во время 
церемонии 
бракосочетания 

С сыновьями 
Матео (слева) 
и Тьяго  
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26 ноября на дизайн-
заводе «Флакон» 
состоится фести-

валь современного искусст-
ва ARTICIPANT. Это название 
образовано путём слияния 
двух английских слов: art – 
«искусство» и participant – 
«участник». Задача фестиваля 
— представить на одной пло-
щадке молодых иллюстрато-
ров, дизайнеров, модельеров 
и художников, которые со-
здают произведения искусст-
ва с помощью современных 
технологий: интерактивные 
видео, инсталляции, звуко-
вые перформансы.

Иллюстрации 
со смыслом

На фестивале будет не-
сколько тематических зон. 

Первая — художественная. 
Здесь выпускники Британ-
ской школы дизайна пред-
ставят выставку картин в 
жанрах современного искус-
ства и графики. Например, 
Ольга Саламатова, которая 
в этом году вошла в десятку 
лучших художников Между-
народного конкурса книж-
ной иллюстрации в Колум-
бии, представит книгу иллю-
страций «Мой друг Лена» о 
взаимоотношениях в семье. 

А тех, кто хочет научиться 
чему-то новому, приглашают 
на видеолекции от специали-

стов онлайн-школы дизайна 
и иллюстрации. Их будут де-
монстрировать в зоне лекто-
рия в течение всего дня. 

Звуком по воде 
— В зоне инсталляций гости 

сами смогут стать частью ху-
дожественного произведения. 
Посетителей ждут интерактив-
ные видео, в которые можно 
будет погрузиться с помощью 
технологий дополненной ре-
альности, объёмные коллажи, 
к которым можно прикоснуть-
ся и видоизменить по своему 

вкусу, и аудиоперформансы, — 
рассказали «ЗБ» в пресс-службе 
«Флакона». 

Например, медиахудожни-
ца Натали Лахтина создаёт 
звуковые инсталляции, ко-
торые демонстрируют вли-
яние звуков на человека и 
окружающее пространст-
во. На фестивале она пред-
ставит работу «Преодоле-
вая пространство». Главные 
«действующие лица» инстал-
ляции — голос и вода. Чело-
век говорит в микрофон, его 
голос преобразуется специ-
альными устройствами, ко-
торые передают сигнал ячей-
кам с водой. В свою очередь 
на воде от звуковой вибра-
ции возникают необычные 
узоры и волны. А художни-
ца Анна Рыбакова подгото-

вила для «Флакона» цветовые 
скульптуры — она делает их 
из хрупких художественных 
пигментов. 

Танцы под электро
Дополнят фестивальную ат-

мосферу выступления моло-
дых диджеев и авторов элек-
тронной музыки. Среди них 
— музыкальный коллектив 
Interdeer, выступавший на за-
крытии Олимпийских игр в 
Сочи. 

Все площадки фестиваля 
развернутся в павильоне «Куб». 
Время проведения с 15.00 до 
23.00. Вход свободный. 

Ольга ВОЛЖСКАЯ

 Дизайн-завод «Флакон»: 
ул. Б.Новодмитровская, 36 

В Новый драматический 
возвращается «Настасья 
Филипповна» 

В репертуар Московско-
го Нового драматического 
театра (ул. Проходчиков, 2) 
возвращается спектакль Вя-
чеслава Долгачева «Наста-
сья Филипповна» по роману 
Ф.М.Достоевского «Идиот». 
Зрителей ожидают только 10 
показов. Необычность проек-
та в том, что вся история ис-
полняется двумя актёрами. 
Ближайшие показы 5 и 23 де-
кабря, 25 и 26 января.

На Ярославском покажут 
французский детектив

Посмотреть спектакль «Пе-
ликан» по мотивам произве-
дения французского писа-
теля Робера Тома «Фред-
ди» можно будет 17 ноября 
в 19.00 в Московском мно-
гофункциональном культур-
ном центре (Ярославское ш., 
124). Это детективная коме-
дия о жизни французско-
го цирка. Любопытно, что в 
своё время роль директора 
цирка Фредди была напи-
сана специально для знаме-
нитого комика Фернанделя. 
Вход свободный, но необхо-
дима регистрация на сайте 
www.m-c-m-c.ru. 

В Бибиреве отметят 
«День земляка»

Праздник «День земляка» 
пройдёт 17 ноября в 14.00 в 
управе района Бибирево (ул. 
Пришвина, 12, корп. 2). Его 
проводит Бибиревское зем-
лячество — сообщество жи-
телей деревень и сёл, нахо-
дившихся раньше на терри-
тории современного района. 
В программе музыкальные 
номера, презентация вы-
ставки картин и фотогра-
фий, конкурс на лучшую ча-
стушку.

На Мелиховской пройдёт 
«Птичий день»

На акцию «Покормите птиц 
зимой» приглашает детей и 
взрослых Мосприрода. Она 
пройдёт 17 ноября в 14.30 в 
заказнике «Алтуфьевский». 
Экологи расскажут, какие 
птицы остаются зимовать в 
лесопарках Москвы, о прави-
лах их подкормки. Также го-
сти сами смогут покормить 
птиц. Сбор на ул. Мелихов-
ской, 4, у входа в заказник. 
Обязательна запись по тел. 
(495) 579-2976.

В Марьиной роще 
выступит юморист 
Анатолий Белкин

Юмористический вечер-
концерт «Чёртова дюжина» 
пройдёт 26 ноября в 16.00 
в Московском еврейском об-
щинном центре (2-й Выше-
славцев пер., 5а). Его про-
ведёт известный учёный и 
поэт-юморист, лауреат многих 
фестивалей сатиры и юмо-
ра, Анатолий Белкин. Бес-
платный билет можно взять 
в кассе центра (количество 
мест ограниченно). Справки 
по тел. (495) 645-5000.

АФИШАОтцифруй пространство!
НА ДОСУГЕ

В созданные видео можно 
погрузиться с помощью технологий 
дополненной реальности
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На ВДНХ 
станцуют 

народы СССР

16 ноября, в Междуна-
родный день толерантно-
сти, в павильоне №57 на 
ВДНХ «Россия — моя исто-
рия» пройдёт традицион-
ный ежегодный фестиваль 
национальных культур. Это 
встреча представителей 
разных культур и народов 
бывшего СССР, знакомст-
во с народными обычаями, 
культурным наследием.

— Сбор гостей начнётся в 
11.00, — сообщили «ЗБ» в 
управе Останкинского рай-
она, которая является одним 
из организаторов фестива-
ля. — По старинному русско-
му обычаю их будут встре-
чать хлебом-солью, игрой на 
ложках и танцами. А в ходе 
концертной программы своё 
искусство продемонстриру-
ют представители различ-
ных общин и землячеств. 
Так, традиционную музы-
кальную пьесу кюй предста-
вят казахские артисты. Мос-
ковский башкирский народ-
ный театр «Ильгам» покажет 
театрализованное представ-
ление «Гостинцы из Башкор-
тостана». Продемонстриру-
ют национальное искусство 
артисты из Киргизии, Гру-
зии, Армении и других рес-
публик.

После концерта гости фе-
стиваля посетят экспозицию 
«Рюриковичи», где смогут 
узнать истории древних тор-
говых путей и легендарных 
сражений.

Завершится фестиваль 
в 14.00.

Алексей ТУМАНОВ

от писателя 
Александра Кабакова

КУЛЬТСОВЕТ

Почитайте роман Михаила Гиголашвили 
«Тайный город»

Рекомендую прочесть ро-
ман Михаила Гиголашвили 
«Тайный город» об Иване 
Грозном. Действие разво-
рачивается в то время, ког-
да царь оставил престол и в 
сопровождении самых вер-
ных ему людей отправился 
в Александровскую слобо-
ду. При этом роман не сов-
сем и даже совсем не исто-

рический, а полностью плод 
воображения автора. Мода 
на такую «как бы историю» 
возникла в последнее время, 
ввёл ее Евгений Водолаз-
кин своим романом «Лавр». 
«Тайный город» прочно сто-
ит в коротких списках наших 
главных литературных пре-
мий — «Большой книги» и 
«Букера».

На дизайн-заводе «Флакон» пройдёт фестиваль искусства 
современных технологий

ZBULVAR.RU

Лучше 
новых двух

Инсталляцию художника 
Арины Кравченко 
можно потрогать руками
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Веня быстро 
привязывается 
к людям

Пятилетний Веня из при-
юта «Дубовая роща» — га-
лантный и воспитанный па-
рень. Степенный и добрый, 
он быстро привязывается к 
людям и станет преданным 
другом. Веня немного застен-
чив, он не душа компании, а 
скорее парень-одиночка, но 
это не мешает ему резвить-
ся и «включать» маленького 
щенка. Большую часть жизни 
Веня сидит в приюте со свои-
ми соседками, но не утратил 
веру в человека. Приезжайте 
знакомиться! 

 Опекун: 
8-966-043-0005, Дарья

Тимоша ведёт себя 
как джентльмен

Тимоша из приюта «Ис-
кра» — очаровательный 
подросток. Ему примерно 
год-полтора, и он искренне 
пытается всем понравить-
ся, всех зацеловать, лю-
бит забираться на колени. 
Очень дружелюбный, Тимо-
ша страшно огорчается, если 
новые друзья больше не при-
ходят к нему в приют. Со-
образительный и обучаемый, 
он старается вести себя как 
джентльмен и охраняет хруп-
ких волонтёрш на прогулках. 
И вашей семье Тимоша будет 
великолепным охранником!

 Опекун:
 8-915-099-4903, Валерия

ОНИ ИЩУТ 
ХОЗЯИНА

8 
ноября исполнилось 40 
дней со дня смерти Людми-
лы Белоусовой — первой 
советской фигуристки, за-
воевавшей в паре с Олегом 
Протопоповым две золо-

тые медали на Олимпийских играх — 
в 1964 и в 1968 годах. Четырёхкрат-
ная победительница чемпионатов 
мира и четырёхкратная победитель-
ница чемпионатов Европы, шести-
кратная чемпионка СССР начинала 
в Марьиной роще, на катке в детском 
парке им. Дзержинского, ныне это 
Фестивальный парк. 

 

В раздевалке стояла 
печка

В 1951 году в парке Дзержинского 
открылся первый не только в Москве, 
но и в СССР крытый каток с искусст-
венным льдом.

— По нынешним меркам он был 
небольшой — 10 на 12 метров, свер-
ху шатёр из брезента. В шатре было 
холодно, но в раздевалках стояла 
печка, — рассказывает пятикратный 
чемпион СССР в одиночном катании, 
уроженец Марьиной рощи Валерий 
Мешков. — На катке работала детская 
спортивная школа Самсона Глязера и 
Ларисы Новожиловой, неоднократ-
ных призёров чемпионата СССР по 
фигурному катанию. Я начал зани-
маться у Ларисы Яковлевны в 1953-м 
или в 1954 году, Мила Белоусова — в 
1951-м.

Газеты в ботинках
В фигурное катание будущая дву-

кратная олимпийская чемпионка 
пришла поздно, в 16 лет. Толчком, как 
вспоминала она сама, стал австрий-
ский музыкальный фильм «Весна на 
льду». Эту мелодраму про молодых 
танцоров на льду зимой 1950/51 года 
крутили по всей Москве. В том числе 

и в кинотеатре «Октябрь» на углу Ше-
реметьевской — недалеко от дома, 
где жила приехавшая после войны из 
Ульяновска семья Белоусовых. 

В школу на катке брали всех, у кого 
имелись коньки. Коньки Людмилы 
были привинчены к старым мами-
ным ботинкам. Они были велики, и 
ноги приходилось оборачивать газе-
тами. 

Столкнулись 
и схватились друг 
за друга

Окончив 10-й класс, Людмила про-
должала ходить на каток в парке 
Дзержинского не только как ученица 
— она стала инструктором для млад-
ших. 

К этому времени каток стал мето-
дической площадкой, где проводи-
лись семинары для тренеров и фигу-
ристов из разных городов страны. На 
один из них осенью 1954 года при-
ехал 22-летний спортсмен из ленин-
градской секции фигурного катания, 
перворазрядник, бронзовый призёр 

первенства страны в парном катании 
Олег Протопопов.

После семинара Людмила и Олег 
решили ещё покататься — просто 
для себя. Но свободного места было 
мало, они столкнулись и, чтобы не 
упасть, схватились друг за друга и на-
чали вращение. Потом попробовали 
вместе сделать «ласточку», потом — 
поддержку…

С катка Олег и Людмила ушли вме-
сте.

«Профессионального 
спорта у нас нет» 

В фотоальбоме Валерия Мешкова 
есть фотография: он, двадцатилет-
ний, в пальто реглан, Людмила Бело-
усова в синтетической шубке и Олег 
Протопопов, тоже в модном пальто 
— молодые, на фоне заснеженных 
вершин. 

— Это 1963 год, Кортина 
д’Ампеццо, чемпионат мира, — гово-
рит Валерий Иванович. — Они тогда 
вошли в десятку, я был, кажется, 12-м 
из 20.

Профессионального спорта в 
СССР, как известно, не было. 

— Официально зарплату спорт-
смены не получали, их оформля-
ли на работу кого кочегаром, кого 
плотником, — говорит Валерий 
Мешков. — Чемпионам и членам 
сборной платили стипендию от 
Федерации спорта. Когда я вошёл 
в сборную, получал около 600 руб-
лей. За выигрыш полагалась пре-
мия. Первый раз выиграешь чем-
пионат СССР — 1000 рублей, вто-
рой — 800 рублей, третий — 700 
рублей. Получалось: чем чаще выиг-
рываешь, тем меньше денег. Чинов-
ники нам говорили: а вы что дума-
ли? 20 раз выиграете — и вам 20 ты-
сяч плати? В 1964 году Олег и Мила 
выиграли вообще всё что можно — 
Олимпиаду, чемпионаты Европы и 
мира — и получили примерно 10 
тысяч рублей.

В 1979 году Белоусова и Протопо-
пов не вернулись в СССР с гастролей 
балета на льду в Швейцарии — по-
просили в этой стране политическо-
го убежища. А последнее выступле-
ние знаменитых фигуристов состоя-
лось в 2015 году в США в шоу «Вечер 
с чемпионами». Людмиле Евгеньевне 
было 79 лет. 

Марина МАКЕЕВА

С катка в парке Дзержинского 
ушли вместе

Знаменитые фигуристы 
Людмила Белоусова 

и Олег Протопопов познакомились 
в Марьиной роще 

Спортсменов оформляли на работу 
кого дворником, кого плотником

МОСКОВСКИЙ ОКОННЫЙ ЗАВОД
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Пятикратный чемпион СССР 
в одиночном катании Валерий Мешков

Двукратные олимпийские чемпионы 
Людмила Белоусова 
и Олег Протопопов были красивой 
парой. 1970 год, Ленинград
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Студентка мединститута, 
проходящая практику в боль-
нице, обращается к доктору:

— Вы не могли бы дать 
мне другого больного?

— Зачем?
— Тот, которого вы мне 

дали, уже умер!

Объявление на одесском 
пляже:

— Дама в голубом ку-
пальнике с красными цве-
точками, срочно вернитесь 
в раздевалку! Таки вы за-
были его надеть!

Секс очень опасная 
вещь. Например, в СССР 
секса не было. Но стоило 
ему только появиться, ис-
чез СССР.

— Вот видео, на кото-
ром я в лесу влезаю внутрь 
джипа через лючок бензо-
бака за 1,2 секунды.

— Круто. А снимал кто?
— Да медведь нажал 

случайно.

Пятилетний сын профессо-
ра филологии и заслуженной 

учительницы русского языка 
удерживал Дедушку Мороза 
в течение 12 часов, расска-
зывая ему стишки.

— Милый, как я выгля-
жу?

— Главное, что мы все 
живы и здоровы...

Она:
— Знаешь, чего я хочу?
Он раздражённо:
— Всего!
Она:
— Это во-первых...

АНЕКДОТЫ

— Мам, у нас в ванной 
паук, он, наверное, дума-
ет, что у нас дома паути-
на есть.

— Моя мама работает в 
магазине травоедом (то-
вароведом)

— Дедушка, ты когда 
был маленький, тоже был 
озорник?

Играем в прятки:
— Дедушка, ты меня на-

шёл, потому что я моргал?

— Мама, у меня на живо-
те муха сидит!

— Отгони.
— Не могу — это какая-

то смелая муха, меня не 
боится.

— Дедушка, а кролика 
можно кушать? 

— Можно, мы же не-
давно покупали и ели.

— А он был не про-
тив? 

— Он же неживой был.
— Вы что, ели мёртво-

го кролика?!

ФОТОКОНКУРС «ЗВЁЗДНАЯ ДЕВЧОНКА»

Дорогие девушки, присылай-
те нам свои лучшие фотки. 

Не забудьте черкнуть не-
сколько слов о себе: где учитесь 
или работаете, есть ли у вас 
хобби, к чему стремитесь, о чём 
мечтаете.   

Снимки опубликуем в бумаж-
ной версии «Звёздного бульва-
ра» и на сайте газеты. 

В конце года подведём ито-
ги, победительницы получат 
 призы.  

Фото в формате jpeg присы-
лайте по адресу: zb@zbulvar.
ru. 

Успеха!

Фотографию Дарьи Паржизек 
«Звёздному бульвару» присла-
ла её мама. «Даша — професси-
ональная балерина, модель и ак-
триса, — написала она. — Она 
снималась в «Ералаше», в филь-
ме Станислава Говорухина «Не 
хлебом единым», в музыкальном 
клипе Аллы Пугачёвой «Сказки 
про любовь» и в телешоу «Шире 
круг». Вот такая замечательная 
дочка!

Кстати, наш фотоконкурс проводится и в соц сетях — окружных и район-
ных. Все фото, не вошедшие в газету, пуб ликуются в пабликах. Можно оста-
вить там свои комментарии и «лайки». 
Это будет учитываться при подведении итогов конкурса. 

СКАНВОРД

По горизонтали: Профессор. 
Док. Участник. Додома. Травля. 
Настойка. Иртыш. Колосс. Ку-
лон. Туф. Трепак. Рана. Ложе. 
Ирак. Моток. Рассвет.

По вертикали: Патриотизм. 
Антрекот. Шкалик. Смутьян. 
Укор. Жар. Дискотека. Русло. 
Тон. Доол. Данко. Йота. Мук-
сун. Кукла. Асфальт. 

ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД 

ВСЕ НОВОСТИ 
НА САЙТЕ    

 ZBULVAR.RU

Дарья — балерина 
и актриса

«Ты меня нашёл, 
потому что я моргал?»

Руслан, от 3 до 5 лет

До ро гие чи та те ли! При сы лай те нам фотографии сво их детей и инте ресные истории о них: 
129090, Москва, просп. Мира, 18, pochta@zbulvar.ru

М
ихаил Галустян признаётся, 
что в детстве очень любил 
крутиться возле накрытого 
стола в ожидании гостей. Ему 

нравились суета на кухне, предвкуше-
ние праздника. В одном из интервью ак-
тёр и шоумен рассказал, что, к сожале-
нию, не унаследовал в полной мере ку-
линарный талант своего отца, который 
с 16 лет работал поваром и 45 лет про-
стоял у плиты, но приготовить кое-что 
по всем правилам ему по силам. Напри-
мер, блюдо «Кукушкино гнездо».

Нарежьте соломкой примерно 100 
граммов сырого мяса — свинины или го-
вядины, — добавьте немного воды и ту-
шите на сковороде до готовности. Отва-
рите пару морковок, остудите и нарежь-

те соломкой. Очищенную и нарезанную 
соломкой картошку (4 штуки) обжарьте 
с луком до золотистой корочки. Отва-
рите вкрутую 4 яйца, извлеките желтки 
и разотрите их (белки не понадобятся). 
Натрите 100 г сыра, раздавите зубчик 
чеснока, добавьте сметану, переме-
шайте, сформируйте из этой 
массы шарики и обваляй-
те их в желтках. Смешай-
те картошку, мясо, мор-
ковку, добавив немно-
го сметаны. Теперь надо 
будет «свить гнездо». На 
предварительно вымы-
тые листья салата положи-
те соломку из мяса, картош-
ки и моркови и придайте 

вид гнезда. В углубление поместите мел-
ко нарубленную зелень, а на неё шарики 
— «кукушкины яйца».

Ирина МИХАЙЛОВА
Подготовлено по публикациям в СМИ

Яйца сделайте 
из сыра с чесноком

ЗВЁЗДНЫЙ 
РЕЦЕПТ 

«Кукушкино гнездо» от шоумена и актёра Михаила Галустяна

Фотографию и высказывания 
прислал Василий Иванов
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